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Procurador-geral de Justiça inaugura
sede do Ministério Público em Paraíso

O Ministério Público de Minas
Gerais (MP) inaugurou ontem
(28/8) sua sede própria na
comarca de São Sebastião do
Paraíso, no Jardim Mediterranèe.
As cinco promotorias já atendi-
am naquele local desde julho. A
solenidade contou com a presen-
ça do procurador-geral de Justi-
ça, Antônio Sérgio Tonet, do pro-
curador-geral de Justiça adjun-
to, Heleno Rosa Pontes, promo-
tores de justiça de São Sebasti-
ão do Paraíso e região, além de
autoridades do município.
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A arte contemporânea deu
aos artistas uma liberdade de
atuação sem precedentes na
história das artes, ampliando e
mesclando as fronteiras entre
as linguagens e entre o que
pode ou não ser considerado
arte.

Para as artes visuais, hoje
á espaço para todos os tipos
de materiais técnicas e apro-
priações de objetos de usos
cotidianos. Não significa que
a pintura e a escultura deixa-
ram de existir.

Muitos artistas ainda são
fundamentalmente pintores ou
escultores. Mas, em muitos
casos, essas técnicas foram
deixadas de lado, ou aparecem
combinadas a outros procedi-
mentos.

Elas também podem apa-
recer sem a preocupação com
a técnica precisa, ou mesmo
a nobreza, que antes lhes eram
atribuídas, e que lhes davam
um caráter de objetos único e
exclusivo.

Além da apropriação de
objetos não artísticos, também
se tornou comum com a arte
contemporânea o uso de apro-
priações e referência a obras
de outros artistas.

Pode se perceber, nas
obras de Regina Silveira
(1939) e de Nelson Leirner
(1932) um diálogo com as pro-
postas de Marcel Duchamp.
Neste caso, estas obras reali-
zam uma apropriação da apro-
priação: referem-se ao Ready-
made de Duchamp. A Roda de
bicicleta (1913) que por si jê é
uma apropriação de objetos
comuns, das quais o artista
subverteu o significado ao tira-
los de sua função original.

Na obra de Regina
Silveira, chamada In Absentia
M.D. (“em ausência, em la-
tim, e M.D. como iniciais de
Marcel Duchamp) a artista
retoma o próprio questiona-
mento de Duchamp sobre o
que faz ou não de um objeto
obra de arte, e propõe ironi-
camente uma obra que é so-
mente uma sombra fictícia.

• Dos Leitores •
Arte em Interação

Sua suposta imaterialidade,
no entanto, não impede que
sugira significados: mesmo
ausente, a obra de Duchamp
se manifesta pela sombra, e
forma-se na imaginação do
público.

Sua presença se revela por
uma realidade inventada, uma
sombra sem objeto que a pro-
jete.

Mesmo que o observador
não conheça a Roda de bici-
cleta, essa sombra estranha de
um banco com uma roda pode
despertar sua curiosidade para
seus possíveis significados.

Nelson Leirner, além de
apropriar-se da imagem do
Ready-made de Duchamp,
também se apropria de uma
bicicleta de verdade, fazendo
referência à obra. O artista
transforma o uso original de
bicicletas que são usadas nor-
malmente para fazer propa-
ganda de imóveis nas ruas.

Pode-se perceber aqui
também um diálogo com a arte
pop que se apropria de proce-
dimentos do universo da mídia
e propaganda.

Assim como na obra de
Regina Silveira o Read-made
de Duchamp também está au-
sente na obra de Leirner, sua
presença é sugerida pela ima-
gem fotográfica.

Leirner faz uso constante
de humor e ironia em sua obra
e, na Duchamp bike, subverte
a lógica da própria obras da
qual se apropriou: a Roda de
bicicleta, antes estática sobre
o banco, agora volta à mobili-
dade no bagageiro de uma bi-
cicleta real.

Sugestões: sites  www.
nelsonleirner.com.br  www.
reginasilveira.com Livro:
Tema da arte Contemporânea,
Katia Canton, São Paulo.

Filmes – Across the Uni-
verse .

Referência bibliográfica –
Cabanne, Pier Marcel Du-
champ – Engenheiro do Tem-
po Perdido. São Paulo: Pers-
pectiva, 2002.

Luiz Carlos Raimundo

 CURTCURTCURTCURTCURTASASASASAS
DE LONGA DATA
O procurador-geral de Justiça de Minas Gerais,
Antônio Sérgio Tonet, em seu pronunciamento on-
tem, quando da inauguração da sede própria do
Ministério Público em São Sebastião do Paraíso,
disse em sua carreira como promotor tinha o objeti-
vo de trabalhar na comarca paraisense, mas aca-
bou não dando certo. Seu contato com Paraíso vem
de longa data, conforme explicou, quando estava
com 15 anos de idade, e trabalhava numa empresa
de Tupã, que atuava com reportagens fotográficas
de formaturas.

ANDANÇAS
Como em toda época de campanha os políticos
estão gastando sola de sapato em suas andanças
pela cidade, na região e por quase toda Minas Ge-
rais. Com o deputado federal Carlos Melles não tem
sido diferente. Nos últimos dias ele tem percorrido
dezenas de municípios, às vezes passando de três
a quatro lugares diferentes em um único dia numa
extensa agenda de trabalho e em contato com lide-
ranças e o público eleitor. Na passagem por
Guaxupé o prefeito Jarbas Correa, o Jarbinhas foi
confirmado coordenador de campanha na região
dos municípios da Alta Mogiana, a AMOG.

FEIRANTES
Já o deputado Antônio Carlos Arantes, também em
suas andanças, principalmente pelas feiras livres da
cidade como é de costume marcou presença na Vila
Formosa e na Casa da Cultura que lhe são tão fa-
miliares. No dia do feirante, foi cumprimentar os que
lhe são próximos. Ainda no fim de semana ele este-
ve em leilão em Guaxupé e Fortaleza de Minas. Não
faltou tempo para comemorar a construção de ca-
sas na zona rural projeto da qual é padrinho em
muitos municípios e que tem feito a alegria das fa-
mílias dos produtores rurais.

ENVOLVIMENTO
Terminou no último domingo em Paraíso o Campe-
onato Brasileiro de Seleções de Vôlei. Desta vez
para as meninas na modalidade Sub-18. Festa para
o título conquistado pelas mineiras. No entanto, os
organizadores comentavam nos bastidores que fal-
ta um maior envolvimento da cidade com os jogos e
que o a presença do público foi muito reduzido du-
rante a competição. A realização de outros eventos
paralelos como oficinas, congresso para técnicos e
jogadoras bem como a presença de alunos e o in-
tercâmbio entre atletas e o público são algumas das
sugestões apontadas. Algo a se pensar para reali-
zar e não perder os próximos eventos.

DIMINUTO
Se somado o público de todos os cinco dias de jo-
gos na Arena João Mambrini, inclusive na tarde da
final, o volume somado é incapaz de encher todo o
espaço destinado ao público. A vereadora Cidinha
Cerize compareceu no domingo pela manhã para
prestigiar as atletas. O prefeito Walker Américo es-
teve por na quinta e também no domingo e com a
família acompanhou a final. Cidinha lamentou que o
público não tenha se interessado. Em outros tem-
pos quando não havia eventos via-se nas redes so-
ciais reclamações de que não há atrações. Quando
têm, o comparecimento é mínimo. É sempre assim.

2022
O presidente da Câmara de Paraíso, Marcelo de
Morais sugeriu com todas as letras ao prefeito
Walker Américo, o rompimento do contrato do mu-
nicípio com a Copasa, no tocante ao tratamento de
esgoto no município. O vereador justifica que as
obras deveriam ter sido concluídas em 2015, e deste
prazo já se vão três anos a mais, e apenas uma das
duas estações de tratamento está pronta. E a
Copasa para concluir totalmente o serviço fala em
2022. O vereador critica que no entanto a cobrança
de consumidores, é feita há muito tempo.

CONTINUA TOCANDO
O promotor de justiça Luiz Augusto Belloti esteve
ontem na inauguração da nova sede do Ministério
Público em Paraíso. Depois de atuar por alguns
anos na comarca paraisense, onde foi rigoroso com
estabelecimentos onde havia música ao vivo, bem
como com clubes no tocante ao volume de som, ele
transferiu-se para a de Ouro Fino. Bem humorado
ele disse ao Jornal do Sudoeste que não proibiu, e
o “boiadeiro continua tocando o berrante”, confor-
me pede na letra da música, o “menino da porteira”

INSEGURANÇA
Um dos temas tratados na sessão da Câmara de
São Sebastião do Paraíso, na sessão de segunda
(27/8), foi o trágico acidente que vitimou fatalmente o
empresário Luiz Giacchero. Vereadores. no entanto,
lembraram o grande número de acidentes de trânsi-
to registrados no município, e as perdas irreparáveis
causadas, além de prejuízos materiais que também
não são poucos. Pediram providências urgentes, e
lembraram ser assunto recorrente, a falta de segu-
rança a que todos nós estamos expostos.

ELEIÇÕES

Não está errado, não! São
cinco mesmo! E por que
não? Quando tudo sopra
para outro lado, até a Mate-
mática é questionada e, às
vezes, falha. Esperamos uma
coisa, sai outra. E aí a soma
vai dando errada. Mas os er-
rados somos nós, uma vez
que a ciência dos números é
exata. Entretanto, certo ou
errado, como dois e dois são
cinco, sinto estranheza quan-
do ouço Caetano Veloso can-
tar "Tudo em volta está de-
serto, tudo certo. Tudo cer-
to como dois e dois são cin-
co".

Melhor deixar no ar e pen-
sar que tudo é igual ou desi-
gual ao mesmo tempo. Isto
pode? A metáfora dois e dois
são cinco se apresenta muito
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bem hoje, quando duvidamos
de tudo um pouco. De tudo
o que ouvimos. De tudo a
que assistimos por aí afora
e, em particular, no momen-
to político no país.

É estranho. É uma trans-
gressão da verdade que per-
tence ao domínio da imagi-
nação. Não acreditamos, mas
dois e dois deveriam ser qua-
tro. É oportuno. Estamos
numa época tal que podemos
afirmar que acontece subtra-
ção para muitos e soma para
poucos privilegiados... E por
estas e outras, dois e dois
são cinco. Vejam:

FERNANDO DE MIRANDA JORGE

Acadêmico Correspondente

da APC Jacuí/MG

fmjor31@gmail.com

Como dois e
dois são cinco

Luiz Tito

As eleições deste ano, nas quais se espera a reno-
vação da Presidência da República, dos governos do
Estado, dos representantes no Senado Federal, na
Câmara dos Deputados e nas Assembleias legislativas
de todo país, ainda não conseguiram engajar no pro-
cesso a grande massa da sociedade brasileira. As
pesquisas, que vêm sendo realizadas com frequência,
ou são mal recebidas pelo entrevistado quando de sua
abordagem, ou conseguem apenas medir a preferên-
cia de parcela ínfima do eleitorado, em torno de 40%
de seu total, para alguns cargos.

Neste momento, em que já se dão como eleitos
nomes e perfis os mais diversos, alguns sem históri-
co nas disputas eleitorais e outros longe do imaginário
como solução possível, seja pelo próprio currículo ou
pelo prontuário policial de que dispõem, é demasiada-
mente perigoso apostarmos na certeza de quem nos
governará ou nos representará depois das próximas
disputas. As eleições foram encurtadas, em sua dis-
cussão, por meio da redução do calendário eleitoral.
Ainda não se iniciou o insuportável horário da propa-
ganda eleitoral gratuita de rádio e TV para a apresen-
tação dos candidatos, que certamente vai brigar, e
muito, com as redes sociais, até agora o canal mais
eficiente para divulgação e difusão do perfil dos con-
correntes, com as qualidades, que estes se atribuem
e divulgam, e seus defeitos, que os postulantes aos
mesmos cargos, os ex-eleitores, a Polícia Federal e o
Judiciário anunciam.

Isso é o esperado, e há décadas que assim ocor-
re, de acordo com os recursos que as técnicas de
comunicação em massa oferecem. Mas o que vem
preocupando, ao lado dos baixos índices de motiva-
ção dos eleitores para com o processo, é o sumiço
em que se acham muitos pretendentes. Candidatos
à Presidência quase nunca conseguem sequer mar-
car agendas para visita às bases que queriam cha-
mar de suas. Quase todos, ao que se sabe, enfren-
tam a mesma reação, que é de repúdio ou desinte-
resse em serem ouvidos. Outros, sem querermos
citar nomes, não se arriscam a sair às ruas para le-
var sua mensagem àqueles que já constituíram seu
eleitorado e aos que os levaram aos cargos onde hoje
estão. Doloroso isso. O povo, independentemente de
classe social ou grau de instrução, não quer receber
um presidenciável, um candidato a governador, se-
nador ou senadora para conhecer aquele(a) que po-
deria, com honestidade de propósitos e decência,
oferecer um avanço na qualidade de sua representa-
ção política.

Andam pelas redes sociais, com fundadas razões,
é verdade, apelos para que os eleitores anulem seus
votos. Que não reelejam ninguém, que não acreditem
em propostas, porque, na visão de quem patrocina tais
ideias, são todas mentirosas. Uma tarefa de vender
para a sociedade o mais absoluto desprezo por quem
quer que sejam os candidatos. Será que não se po-
dem enxergar alternativas? Chegamos, sem volta, a
nossa total desesperança?

O Tempo, 28/08/18).

OPINIÃO
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A AA AA AA AA ACISSP/CDL,CISSP/CDL,CISSP/CDL,CISSP/CDL,CISSP/CDL,
em nome dos empresários

paraisenses, manifesta o seu
profundo pesar pelo falecimento

do nosso ilustre associado,
SR. LUIZ GIASR. LUIZ GIASR. LUIZ GIASR. LUIZ GIASR. LUIZ GIACCHERCCHERCCHERCCHERCCHERO,O,O,O,O,

rogando a Deus que dê forças
aos seus familiares e amigos,

para, com fé,  suportarem
essa inestimável perda.

Ailton Sillos
Presidente

Por João Oliveira

Vereadores em São Sebas-
tião do Paraíso realizaram na
tarde de segunda-feira (27/8)
o repasse de mais R$ 500 mil à
Prefeitura. O recurso, que  é
fruto do duodécimo repassado
pela Poder Executivo ao
Legislativo municipal, tem sido
economizado pelos pares e,
com mais esta devolução, já se
soma cerca de R$ 3,1 milhões
devolvidos aos cofres do mu-
nicípio em 20 meses.

A decisão da devolução de
mais R$ 500 mil foi tomada em
reunião de pauta na tarde de
segunda, onde participaram os
vereadores Marcelo Morais,
Vinício Scarano Pedroso, Luiz
de Paula, José Luiz Do Erika,
Cidinha Cerize, Lisandro
Monteiro e Ademir Ross. A in-
tenção é ajudar o município a
enfrentar dívidas que são mais
urgentes, entre elas a folha de
pagamento e dívidas com for-
necedores.

“Apesar de não termos tido

Em Paraíso, Câmara devolve
mais R$ 500 mil à Prefeitura

Câmara já devolveu à Prefeitura cerca
de R$ 3,1 milhões em apenas 20 meses Cheque de R$ 500 mil repassado à prefeitura

Reprodução

uma manifestação pública da
forma como este dinheiro da
Câmara devolvido tem sido
usado, mesmo assim, fazendo
uma leitura política de tudo o
que a Prefeitura está passando
neste momento, preferimos
destinar este dinheiro e o pre-

Por João Oliveira

Vereadores pediram na ses-
são da Câmara Municipal de
São Sebastião do Paraíso (27/
8), medidas efetivas para que
se reduzam os riscos no trân-
sito no município. O assunto
foi alvo de discussão após ve-
reador José Luiz das Graças fa-
zer indicação para que se cons-
trua um redutor de velocidade
na avenida Delfim Moreira, em
um ponto onde, segundo os
vereadores, frequentemente há
acidentes devido ao excesso de
velocidade. Também se lem-
braram da necessidade da
municipalização como instru-
mento para frear o número de
imprudências no trânsito
paraisense.

O presidente da Casa, Mar-
celo de Morais, lembrou o re-
cente acidente ocorrido na ave-
nida Dárcio Cantieri, que resul-
tou na morte de um empresá-
rio do município. "É uma co-
brança recorrente nesta Casa
sobre a necessidade de se fa-
zer algo o mais rápido possível
no trânsito de Paraíso. Mas a
sensação é que se empurra isto
com a barriga, não se resolve,
o tempo vai passando e não
tem uma solução. O que acon-
teceu na Dárcio Cantieri, com
este senhor, aconteceu em va-
rias outras ruas movimenta-
das", destacou.

Morais lembrou que outros
acidentes da mesma natureza
aconteceram na Zezé Amaral,
na Oliveira Resende, Delfim

Secretário de Trânsito diz que expectativa é que ainda em setembro finalize processo e comece a fiscalização

Vereadores criticam atitudes de condutores e
pedem municipalização do trânsito em Paraíso

feito fará o que acha prioritário.
Nós sabemos que há salário de
professores que está atrasado,
há o Inpar, mas é algo que ele
saberá realocar e usar o recur-
so disponível de maneira pon-
tual”, diz o presidente da Câ-
mara, Marcelo de Morais.

Ao todo, com os valores
repassados até o fechamento
desta matéria, a Câmara já de-
volveu à Prefeitura cerca de R$
3,1 milhões em apenas 20 me-
ses de mandato do atual presi-
dente. A expectativa dos vere-
adores é que mais R$ 1,2 mi-

lhão seja repassado ao Poder
Executivo até o final deste ano.

“A intenção é sempre valo-
rizar este ato da Câmara. Em
20 anos, nunca vimos uma eco-
nomia tão gritante no que en-
volve o duodécimo. Isso
totaliza cerca de R$ 4,1 milhões

devolvidos, dentro do que ha-
víamos planejado para esses
meus dois anos de mandato na
Câmara, graças a um esforço
dos vereadores. Acredito que
se não tivéssemos feito isto,
financeiramente a prefeitura
estaria ainda pior”, completa.

Moreira, Ângelo Calafiori, Wa-
shington Martoni, Wenceslau
Brás e na Pimenta de Pádua.
"Se começarmos a pontuar,
também identificaremos aci-
dentes na Antônio Ananias do
bairro Verona, na Avenida Bra-
sil e passamos pela cidade in-
teira. Eu não sei o que aconte-
ce, se o problema são as autoe-
scolas, que não têm exigido da
forma que deveriam ou se tem
havido coragem do condutor
em montar em uma moto ou
carro e sair em alta velocidade
e achar que nada vai aconte-
cer", disse.

"Acham que não pode apa-
recer um cachorro na frente,
uma criança ou um idoso. E se
atropelar, ainda é bem capaz de
descer do carro e querer bater
na vítima porque amassou o
veículo. Temos percebido que
tem faltado educação no trân-
sito. Uma educação efetiva.
Sabemos das ações da Secre-
taria de Trânsito, mas ao mes-
mo tempo percebemos que não
têm surtido efeito da maneira
que gostaríamos, haja vista a
comoção no fim de semana
com a morte do senhor Luiz
Giacchero, além de muitos ou-
tros casos e também de pes-
soas que caem de moto todos
os dias", acrescentou.

O vereador falou sobre esse
fluxo que mobiliza a Santa Casa
e que o custo para o município
é muito alto. "Sugiro, inclusi-
ve, que esta casa possa reque-
rer um levantamento estatísti-
co do Corpo de Bombeiros e

Samu sobre o número de que-
das de motos que precisou de
interferência no município nos
últimos dois anos. Vocês irão
ficar abismados com os resul-
tados", disse.

Conforme o vereador, no
ano passado o dados aponta-
ram que foram quase 220 aci-
dentes envolvendo motos. "É
quase dois terços do que é um
ano. Enquanto temos cobrado
um papel efetivo da adminis-
tração e das autoridades para
coibir os casos, não temos sen-
tido uma resposta a essas co-
branças. Todos sabemos onde
as pessoas abusam da veloci-
dade, não é possível que a po-
lícia não possa intensificar a
fiscalização nesses locais, para
apreender ou aplicar multa a
esses condutores, já que temos
percebido que a quantidade de
acidentes envolvendo aventu-
ra no trânsito paraisense é ca-
ótico. A disputa por espaço no
centro, por exemplo, é algo
fora no normal e as pessoas
não estão se respeitando mais".

Ainda, de acordo com o
presidente da Câmara, o pro-
blema acontece em todos os
bairros do município e quase
todas as ruas há demanda de
moradores para implantação de
redutores de velocidade. "O
cidadão não está aguentando
mais esta situação e está cor-
rendo o risco de ter suas cri-
anças atropeladas porque sim-
plesmente as pessoas querem
meter o pé no acelerador e
'mandar a ver' no veículo. Não

respeitam os limites de veloci-
dade. Ou o município faz algo
efetivo ou enfrentaremos pro-
blemas muito mais sérios, há
muitos abusos principalmente
nas portas das escolas. Falta
educação. Alunos que saem na
contramão empinando bicicle-
ta e tudo isso é fruto da educa-
ção. Desta vez foi o Luiz
Giacchero, mas pode vir acon-
tecer muitos outros casos se
não for feita medida efetiva",
completou.

A vereadora Cidinha Cerize
lembrou sobre a municipaliza-
ção do trânsito como forma
eficaz de combater os abusos
que vêm acontecendo. Vinício
Scarano também destacou a
iniciativa e disse que vem sen-
do discutida há algum tempo,
mas que não tem tido continui-
dade. "Mexer no bolso vale à
pena, sim. Já que não somos
um povo educado, nós temos
que mexer no bolso. No mes-
mo local, onde Giacchero so-
freu acidente, um condutor que
estava em alta velocidade nos
jogou no canteiro, isso há oito
anos. Ficamos tristes pela inér-
cia do Poder Público em resol-
ver algo tão simples", disse.

O vereador Lisandro Mon-
teiro lembrou que em pontos
problemáticos, onde se regis-
travam muitos acidentes e fo-
ram colocados redutores de
velocidade, foi perceptível a
redução dos casos. "Na Dárcio
Cantieri a situação está com-
plicada, mas os problemas são
em todos os bairros", acres-
centou.

Morais lembrou ainda que
os próprios delegados Fernan-
do Bettio e Vinícius Zamó soli-
citaram redutores de velocida-
de naquele local, porque a ve-
locidade com que os carros
passam em frente a Delegacia
de Polícia seria preocupante.

"Já foi solicitado, para que
os carros passem em frente à
delegacia de maneira mais
branda. Ninguém dá resposta
ou mostra que pode ser feita

alguma coisa. Não estou citan-
do o empresário Luiz
Giacchero porque ele faleceu,
estou citando pela comoção e
pela falta que ele irá fazer, não
somente para Paraíso, mas
para o nosso país. Ele gerava
inúmeros empregos para a nos-
sa cidade, tinha empresa em
Goiás; quantas pessoas não ti-
nham ligações comerciais com
ele? Ou seja, estamos falando
de algo muito grave. Não es-
tou dizendo que as autoescolas
são ruins, que está faltando ação
da polícia, estou dizendo o que
é necessário. Se para resolver
é preciso a municipalização,
vamos focar nisto e resolver
esse problema logo. Não aguen-
tamos mais", completou.

O vereador Luiz Benedito
de Paula fez duras críticas so-
bre a forma como o trânsito
vem sendo tratado do municí-
pio, principalmente em relação
à sinalização. Disse que falta
vontade e que o custo para se
colocar placas pares ou a sina-
lização horizontal é muito bai-
xa, e que já chegou a fazer co-
tação dos preços. "É muito tris-
te você ver uma pessoa no cai-
xão, vítima de um acidente de
trânsito, por falta de um redu-
tor de velocidade ou porque
não havia uma placa 'pare'", fi-
nalizou.

MUNICIPALIZAÇÃO

Segundo afirmou o secre-
tário de Segurança Pública,
Trânsito,Transporte e Defesa
Civil, Miguel Félix, hoje a
municipalização do trânsito já
conta com a Juntas Adminis-
trativas de Recursos de Infra-
ções (Jari) com a composição
dos seus membros que devem
ser nomeados o mais breve
possível. Toda a documentação
que deveria ser encaminhada as
autoridades de trânsito do Es-
tado já foram despachadas.

"O município já foi creden-
ciado, estamos com a portaria
para nomeação das autoridades

de trânsito responsáveis pelas
autuações e que, após análise
do jurídico da prefeitura, será
dado andamento. O próximo
passo é o trabalho coletivo com
a empresa responsável pelo
processamento de dados e qua-
lificação dos servidores para
operacionalização deste sistema
e qualificação da tropa, além da
aquisição de equipamentos e,
por fim, a aplicabilidade da lei",
destaca.

Miguel acredita que até o
final de setembro, como já ha-
via sido previsto, tudo estará
pronto para, de fato, iniciar a
fiscalização com trânsito já
municipalizado. Na prática, isto
significa que o município po-
derá fiscalizar o trânsito, apli-
cando multas em caso de in-
frações cometidas pelos con-
dutores e que parte deste re-
curso poderá ser revertido para
o município e, principalmente,
investimentos da própria ges-
tão do trânsito municipal.

"Os atos administrativos, às
vezes, tornam-se lentos pela
burocracidade que é todo o sis-
tema. Não é falha pelo Poder
Executivo ou até mesmo omis-
são de querer fazer, pelo con-
trário. Tudo é muito rigoroso,
principalmente os critérios em
relação a recursos que ficam
vinculados ao trânsito", desta-
cou. Conforme Miguel a
municipalização é uma quebra
de paradigmas que os municí-
pios têm enfrentado.

O secretário negou ainda
que faltasse vontade por parte
da Secretaria em realizar todas
as sinalizações e atendimento
às solicitações para implanta-
ção de redutores de velocida-
de. "Se atendêssemos a todas,
Paraíso seria a cidade das lom-
badas. Além disto, os vereado-
res precisam entender que exis-
te todo um planejamento que
nós temos que seguir. Paraíso
é uma cidade com cerca de 70
mil habitantes e temos que re-
alizar ações pensando em todo
o coletivo", completou.

Desrespeito às normas de trânsito e ao limites de velocidades das vias agora gerará multa

Arquivo
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DIÁSPORA
Muitos amigos estão indo embora do país, e o assustador é
que muitos deles não se prendem a qualquer perfil de “exilados
econômicos”, os mais pobres e sem profissão rentável ou
capacitação profissional que lhes permita um lugar ao sol
brasileiro. Não. Estou falando de médicos, advogados, juízes,
empresários. Todo mundo indo embora. Ficaram cansados
de esperar pelo país do futuro que nunca chega, dos bacharéis
que não conseguem virar doutores com alguma dignidade,
exibindo canudos com diplomas que apenas servem para posar
nas fotos de formatura. Pais e mães de família que não têm
mais dinheiro para educar filhos em redomas de vidro,
apopléticos pela violência das drogas que domina as ruas das
cidades. A classe média que descobriu os condomínios
fechados em que a verdade, no entanto, escapa: não há mais
exclusividade alguma, segurança alguma, diante do caos.
Mesmo os pagadores de escolas particulares descobriram
que vivemos em uma nação com os piores níveis de educação
regular do mundo, e por isso nem de nação pode ser chamada.
É a gente que viu a medicina privada dos convênios de saúde
se igualar ao SUS, e o SUS pagar tudo e ainda assim não
agradar ninguém. Somos aqueles que aprendemos de
mansinho e desde cedo a fazer a nossa parte, e descobrimos
que a nossa parte pode não valer nada.
 
DIRCEU E LULA
Algum jurisconsulto, algum arguto observador do mundo
jurídico, pode me explicar qual a diferença entre os
julgamentos dos Habeas Corpus de Lula e José Dirceu?
Porque eu não entendi – e olhe lá que já são vinte e cinco
anos de janela, a maioria deles como magistrado. 
Acompanhem meu raciocínio. Lula e Zé Dirceu foram
condenados em processos semelhantes pelo juiz Sérgio Moro,
condenação esta confirmada pelo mesmo TRF4, instância
revisora. Ou seja, a condenação de ambos à pena reclusiva, à
cadeia, foi confirmada por um colegiado de juízes, exatamente
como comanda o STF e para que se possa executar a partir
de então a condenação em todos os seus efeitos e reflexos.
Ambos apresentam recursos que, no entanto e em tese, não
possuem o efeito de suspender os rigores da pena. Para tentar
aguardar em liberdade aos julgamentos derradeiros, ambos
impetram habeas corpus em momentos distintos, mas perante
o mesmo STF que concede a José Dirceu soltura à espera
do desfecho de sua ação penal. Lula, no entanto,  não é
alforriado da mesma forma. Não se está defendendo este ou
aquele pronunciamento de nossa mais excelsa corte de justiça,
o que se está buscando é alguma coerência entre os julgados,
alguma jurisprudência remansosa em tempos que, de calmaria
e tranquilidade, nada possuem.

LÍDER NAS PESQUISAS
O Brasil que vai votar mostra a sua cara colocando no primeiro
lugar das pesquisas eleitorais um candidato que, sabem todos,
jamais chegará a concorrer nas urnas. Deixou uma marionete,
um fantoche, um títere chamado Fernando Haddad em seu
lugar, e manobra seus cordéis dentro de uma cela confortável
enquanto assiste futebol e recebe visitas ilustres. Lula está na
dele. Não é dele a bronca. Está como queria: sendo vítima e
mártir, ele que poderia buscar asilo político na republiqueta
de inspiração comunista que melhor lhe aprouvesse. Mas não.
Ou é brilhando no primeiro mundo ou bancando o perseguido
em seu país natal que o grande líder petista gosta de ficar,
porque assim atrai holofotes com os quais se acostumou
após quarenta anos de vida pública. Espanta e assombra,
muitíssimo, é ver eleitores se deixarem enganar por essa
barganha de recursos e gambiarras para postular uma
candidatura que se sabe natimorta, artimanha de um partido
destroçado nos tribunais e com as vísceras expostas,
moribundo e que, no entanto, não possui a dignidade de
abandonar a arena de guerra ideológica que montou em um
circo cujos palhaços somos todos nós. Há pessoas que
definitivamente não nasceram para a democracia, não estão
preparadas para ela e da liberdade política fazem péssimo
uso, em detrimento dos cidadãos inocentes e tolos que ainda
acreditam nas historinhas de perseguição, golpe e
discriminação que apregoam os últimos pseudo-baluartes da
política honesta, agora desmascarados.

O DITO PELO NÃO DITO.
“ A verdade liberta, mas só depois de acabar com você”
(David Foster Wallace, escritor americano).

RENATO ZUPO, Magistrado, Escritor

Entretanto
Renato Zupo *

O domingo (26/8) foi de
festa na Arena João Mambrini,
em São Sebastião do Paraíso.
A seleção de Minas Gerais con-
quistou o título de campeã da
Divisão Especial Sub-18 femi-
nina do Campeonato Brasileiro
de Seleções (CBS). De manei-
ra invicta a equipe venceu to-
dos os cinco jogos que dispu-
tou e perdeu apenas um set. O
vice-campeonato ficou com
Santa Catarina e São Paulo fi-
cou em terceiro lugar, seguida
do Rio de Janeiro, em quarto.

O Campeonato Brasileiro de
Seleções Sub-18 Feminino teve
início no dia 21 de agosto com
o congresso técnico. Os jogos
da primeira fase começaram a
ser disputados no dia seguinte.
Minas Gerais fez uma campa-
nha irreparável, com muito
empenho e dedicação das atle-
tas comandadas pelo técnico
Giuliano Sucupira. O time ven-
ceu as três partidas iniciais por
3 sets a 0 sobre o Rio Grande
do Sul, Santa Catarina e Dis-
trito Federal, respectivamente.

Na semifinal, realizada no
sábado, 25, foi a vez do Rio de
Janeiro ser superado pelo time
mineiro que emplacou 3 sets a
0 e faturou a vaga na decisão.
A outra vaga ficou para Santa
Catarina ao vencer a seleção
paulista por 3 a 2.

A rodada do domingo co-
meçou com a disputa das po-
sições intermediárias. Já rebai-
xados, Distrito Federal e Rio
Grande do Sul se enfrentaram

Minas é campeã do CBS
Sub 18 feminino de vôlei

VÔLEI

pela sétima colocação. A equi-
pe do DF bateu as adversárias
gaúchas por 3 sets a 1 com
parciais de (24/26, 25/17, 25/
20 e 25/10). Goiás ficou em
quinto lugar ao bater o Ceará
por 3 sets a 0 (25/18, 25/22 e
25/23). Cariocas e Paulistas se
duelaram por uma medalha e a
rivalidade entre os dois times
novamente esteve em quadra.
São Paulo levou a melhor e
venceu o Rio de Janeiro por
3x0 (26/28, 17/25 e 21/25).

MINAS É TRI
A vitória de Minas Gerais

sobre Santa Catarina, na Arena
João Mambrini teve um signi-
ficado mais que especial para
o Estado. Foi o terceiro troféu
de campeão conquistado em
quatro campeonatos brasileiros
disputados em 2018. O primei-

ro foi em abril pelo sub-16 fe-
minino em que o time coman-
dado por Maria Bethânia levou
a melhor sobre o Paraná por 3
sets a 0 (25/14, 25/18 e 25/16)
na competição realizada em
Curitiba. Já o segundo foi no
naipe masculino, na categoria
sub-19. O técnico estreante,
Alberto Martelete, levou a equi-
pe ao lugar mais alto do pódio
com a vitória final sobre a se-
leção paulista por 3 sets a 1 (20/
25, 25/21, 25/16 e 25/12). To-
dos os três títulos foram con-
quistados de maneira invicta. O
troféu dourado de forma invic-
ta, sendo a vitória final sobre
Santa Catarina por 3 sets a 1,
com as parciais de 25/17, 21/
25, 25/21 e 25/16. Foi uma
grande festa em quadra, com
direito a volta olímpica, desfile

de bandeiras e muita comemo-
ração entre as atletas, comis-
são técnica e dirigentes, depois
de cinco dias intensos de com-
petição. "Foi muito merecida
esta conquista e toda equipe
está de parabéns, alcançamos
o nosso objetivo", disse a ata-
cante Laura.

Durante a premiação o pre-
feito Walker Américo que
acompanhou a partida final das
arquibancadas com seus fami-
liares, participou da entrega de
troféus e medalhas. Ele para-
benizou as atletas mineiras pela
conquista. "Foi uma partida
empolgante e uma final emoci-
onante, parabéns a Seleção de
Minas Gerais por mais este tí-
tulo", declarou.

Walker também elogiou as
demais seleções. "Parabenizo a
todas pela participação, pela
presença em nossa cidade, que
sejam todas e todos da organi-
zação muito bem vindos", des-
tacou. Após a partida as atletas
de todas as seleções se confra-
ternizaram em quadra, com
muitas fotos, abraços numa
grande festa do esporte.

A classificação final apon-
tou que além do primeiro lugar
de Minas, e do vice-campeo-
nato de Santa Catarina, São
Paulo foi a terceira colocada.
Em seguida em quarto, ficou o
Rio de Janeiro, quinto, Goiás e
sexto, o Ceará. A sétima posi-
ção foi da seleção do Distrito
Federal e a oitava, o Rio Gran-
de do Sul.

Santa Isabel (SP) sediou o
Campeonato Pan-americano
aberto de Artes Marciais
2018. O evento aconteceu no
Ginásio Municipal de Espor-
tes Francisco de Souza nos
dias 25 e 26, promovido pela
UIAMA-WORLD/UMK
(União Internacional de Artes
Marciais da América).

Participaram atletas de oito
estados brasileiros e competi-
dores da Argentina, Angola,
Chile e Equador.

O atleta competidor de
Jacuí, Iago Ribeiro Clarismun-
de, aluno do mestre Márcio
Luiz Zaqueu da Associação
Shaolin do Norte Mestre Chan
de São Sebastião do Paraíso,
participou de seis competições
sendo, luta de cassetete, bri-
ga de galo, duas formas com
armas, espada e bastão e duas
formas de mãos livres. Con-
quistou seis medalhas, sendo
quatro de ouro, uma de prata

e uma de bronze. Com estes
resultados Iago passa a ter
322 medalhas .

Estavam presentes na ce-
rimônia oficial de abertura do
torneio, o anfitrião do evento
o mestre Daniel Alves de Luc-
ena, presidente da ASIAM
(Associação Internacional de
Artes Marciais) vice-presi-
dente da UIAMA-WORD/
UMK, delegado da WKL, ár-
bitro internacional de artes
marciais, 7º Thuen Kung Fu
Shaolin, 6º Dan Kick Boxing
e 3º Dan preta Jiu Jitsu-BBJ,
o presidente da UIAMA o
máster Carlos Valentin Her-
nandez da Argentina.

Também se fez presente
Bianca Colepicolo, secretá-
ria de Turismo do Estado de
São Paulo, autoridades civis
e militares, mestres e pro-
fessores de todos os estilos
marciais e atletas competi-
dores.

Atleta de Jacuí é ouro,
prata e bronze em Campeonato

Pan-americano de Artes Marciais
O Hospital Psiquiátrico Gedor Silveira

CONTRATA
A Fundação Gedor Silveira, mantenedora do Hospital
Psiquiátrico Gedor Silveira, abre vaga de contratação de
Pessoas com DEFICIÊNCIA, conforme, artigo 93, inciso I
a IV, da Lei 8.213 de 1.991 a qual determina a reserva legal
de cargos de pessoas com Deficiência / Reabilitados pelo
INSS. Requer habilidades manuais e de concentração.
Interessados deverão enviar currículo para o e-mail:
tcserra@gedorsilveira.com.br ou pelo telefone n. 3539 2300
com Tricia Cezarino Serra - até o dia 31/12/2018.

FOTOS: Denis Menezes

Seleção mineira derrotou a catarinense por 3 a 1 e conquistou o título de campeã

Foi o terceiro título que Minas Gerais ganhou neste ano
No final das comemorações jogadoras
fizeram uma grande confraternização

Prefeito Walker Américo participou da premiaão das atletas
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Três pessoas ficaram feri-
das na noite de ontem (24/8)
numa colisão entre dois veícu-
los na avenida Darcio Cantieri,
em frente ao Parque João
Bernardes Sobrinho (Expar),
em São Sebastião do Paraíso.
O empresário Luiz Giacchero,
um dos envolvidos no acidente
foi socorrido com vida, mas
não resistiu aos ferimentos e
faleceu.

O acidente foi registrado
por volta de 21h quando dois
estudantes do curso de Enge-
nharia retornavam para a facul-
dade que fica à margem da ro-
dovia BR 491, quase no entron-
camento com a MG – 050.

Conforme relatou o univer-
sitário de 19 anos, condutor de
um Ford Fiesta, ele retornava
da UPA – Unidade de Pronto
Atendimento, acompanhado de
um colega, da mesma idade,
que sentiu-se mal e havia sido
atendido. Disse que seguia sen-
tido MG 050 quando no cru-
zamento da avenida Darcio
Cantieri com a rua Luiz
Gonzaga Vilela, houve a coli-
são.

Conforme relatou, mesmo

Empresário Luiz Giacchero morre após
acidente na avenida Darcio Cantieri

freando não conseguiu evitar o
choque lateral. Luiz Giacchero
dirigia um Fiat Strada.

Equipe de resgate do Cor-
po de Bombeiros compareceu
ao local e encaminhou Luiz
Giacchero para a Santa Casa.
Os universitários, com lesões
leves foram socorridos por
equipe do Samu. Segundo o
subtenente Rivelino Maia, do
Corpo de Bombeiros, Luiz
Giacchero estava consciente, e

apresentava lesões no crânio.
No entanto, na Santa Casa

exames apontaram que havia
lesões mais graves na bacia, no
tórax e abdome. Ele foi enca-
minhado para o centro cirúrgi-
co, mas não resistiu aos
ferimentos, vindo a falecer.

De tradicional família, Luiz
Giacchero que atuava no setor
de transportes, agropecuária e
atividade comercial, chegou
ser cogitado algumas vezes,

mas não aceitou candidatar-se
a prefeito.

Segundo informações obti-

das no Cemitério da Saudade,
somente após às 14h é que fi-
cará definido quando o corpo

do empresário passará a ser
velado, e o horário do sepulta-
mento.

Reprodução Pedro Sérgio Delfante/Multclip

Dois indivíduos que cum-
priam pena por tráfico de
drogas na unidade prisional
de São Sebastião do Paraí-
so tentaram fugir no final da
tarde de segunda-feira (27/
8). Segundo informações,
Alexandre Aparecido Bene-
dito e Daniel Marques da
Silva, estariam em aula e te-
riam conseguido arrombar
uma janela onde acontece o
curso, conseguindo fugir em
seguida.

Assim que foi comunicada
a fuga à Polícia Militar, viatu-
ras de deslocaram ao local

para interceptar os fugitivos,
que teriam chegado a tirar a
camisa dos uniformes para
dificultar suas identificações.
Um deles tentou se esconder
em uma residência o outro
tentou pular por telhados e
acabou caindo, mas ambos
foram interceptados nas pro-
ximidades da rua Desembar-
gador Jorge Fontana e pre-
sos em flagrante.

A fuga durou cerca de 15
minutos e foi frustrada pela
ação conjunta entre os agen-
tes prisionais e a Polícia Mi-
litar. Segundo informações,

Detentos tentam fugir do
presídio durante aula na unidade

Alexandre Aparecido Benedito Daniel Marques da Silva

no mesmo dia, com efetivo
de oito servidores para ma-
nutenção da segurança de
cerca de 300 detentos,
agentes da Unidade realiza-
ram atendimento jurídico,
odontoló-gico, de enferma-
gem, admissão de presos do
final de semana, escoltas mé-
dicas, escoltas judiciais e re-
tirada de detentos para es-
tudo.

A situação, que pegou to-
dos de surpresa, acabou sen-
do controlada e os fugitivos
novamente reclusos ao pre-
sídio.

Por João Oliveira

O presidente da Câmara
Municipal de São Sebastião do
Paraíso, Marcelo de Morais,
sugeriu na sessão de segunda-
feira (27/8), que o prefeito
Walker Américo de Oliveira
rompa o contrato com a Copasa
referente ao serviço de tratamen-
to de esgoto no município. Se-
gundo justifica Morais, as obras
para o tratamento do esgoto
sanitário em Paraíso deveriam
ter sido concluídas em julho de
2015, porém, passados três
anos, apenas uma das duas Es-
tações de Tratamento de Esgo-
to (ETE’s) foi entregue e está
em pleno funcionamento.

“Atualmente, apenas 51%
dos dejetos produzidos na ci-
dade são devidamente tratados,
enquanto 49% continuam sen-

Presidente da Câmara
sugere que prefeito rompa

contrato com a Copasa
do despejado in natura nos
córregos e rios. É inadmissí-
vel que o cidadão continue pa-
gando por um serviço que não
lhe é oferecido. Não podemos
aceitar que o meio ambiente
continue sendo poluído pela
Copasa como sabemos que está
sendo”, disse. Os vereadores
Sérgio Aparecido Gomes,
Lisandro Monteiro e José Luiz
das Graças apoiaram a mani-
festação do presidente.

Em reunião com os mem-
bros da comissão que fiscaliza
o contrato de tratamento de
esgoto entre a Prefeitura de São
Sebastião do Paraíso e a
Copasa na última semana (ma-
téria nesta edição), represen-
tantes da companhia solicita-
ram ao Poder Executivo a pror-
rogação do contrato de implan-
tação do sistema de esgotamen-

to sanitário, sob alegação de
que a empresa tem enfrentado
problemas com o Departamen-
to Nacional de Infraestrutura e
Transporte (Dnit) para con-
cluir a obra. Segundo afirmam,
a companhia precisa de autori-
zação para atravessar a rede sob
uma rodovia federal e levar os
resíduos captados até a esta-
ção de tratamento.

Marcelo Morais, que parti-
cipou do encontro realizado na
Secretaria de Meio Ambiente,
criticou o pedido feito pela
Copasa. “Não podemos acei-
tar que esse prazo, que termi-
nou em julho de 2015, se ar-
raste por mais quatro anos. O
cidadão está pagando por um
serviço que não é oferecido
desde o início do contrato, em
2011, e terá que pagar por mais
tanto tempo, questionou. A

Copasa não cumpriu os prazos
estipulados inicialmente e con-
trato deveria ser rescindido pelo
prefeito”, disse.

Marcelo foi autor de uma
ação no Ministério Público que
requer a devolução do dinheiro
do contribuinte e a suspensão
da cobrança enquanto as esta-
ções de tratamento não forem
concluídas definitivamente.
“Nós entramos com processo
contra a Copasa e agora o pe-
rito pediu que fosse feito levan-
tamento sobre a questão do tra-
tamento, mas já falei para a
secretária de Meio Ambiente: o
que o prefeito deveria fazer, e
tem instrumentos para isto, é
cancelar este contrato com a
Copasa. Ou resolve isto imedi-
atamente ou para de cobrar do
povo, é isto que deveria ser
feito”, completou o vereador.
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Representantes dos municípios avaliam
ações e traçam metas para o próximo ano

Cidassp faz
planejamento

para 2019
 Roberto Nogueira

Representantes dos muni-
cípios integrantes do Consór-
cio Intermunicipal de Desen-
volvimento Sustentável da
Região de São Sebastião do
Paraíso (Cidassp) reuniram-
se na sede da Secretaria Mu-
nicipal de Meio Ambiente
(SEMAM). Conforme a supe-
rintendente do consórcio Thais
Ferreira Júlio a iniciativa teve
por objetivo avaliar as ativida-
des que estão sendo desenvol-
vidas e fazer um planejamen-
to de ações para 2019. O pre-
feito de Cássia Marco Lean-
dro Almeida Arantes partici-
pou do encontro e falou sobre
o trabalho que está sendo fei-
to em seu município que tem
intenção de entrar para o con-
sórcio.

De acordo com Thais
Ferreira o objetivo da reunião
foi o de passar aos consorcia-
dos a programação orçamen-
tária em relação ao próximo
ano. "Foi um encontro onde os
representantes de cada muni-
cípios puderam se manifestar,
comentar sobre as ações que
estão desenvolvendo,tiraram
dúvidas e expuseram de que
forma estão trabalhando em
relação a destinação dos resí-
duos coletados", disse. Ela
também mencionou que foi
oportunidade para tratar em
relação aos valores de recei-
tas e despesas, além de apu-
rar sobre o que os associados
esperam do consórcio em
2019.

A superintendente citou
que uma das medidas que está
sendo providenciada é a trans-
ferência da Licença de Ope-
ração Ambiental do aterro sa-
nitário de Paraíso.

A secretária municipal de
Meio Ambiente, Yara de
Lourdes Souza Borges, acres-
centou que já esteve em Belo
Horizonte tratando desta ques-
tão para viabilizar a autoriza-
ção para o consórcio que é
mais abrangente. "Já demos
andamento e estamos nos pre-
parando para que tenhamos a
documentação definitiva con-
templando todos os municípi-
os consorciados", anuncia.

Representantes dos muni-
cípios manifestaram preocu-
pação em relação a presença
da fiscalização nos aterros
controlados e que estão mul-
tando as prefeituras. "Isso é
preocupante porque se esta-
mos nos consorciando para
regulamentar, não podemos
ser penalizados", disse o pre-
feito de Cássia, Marco Lean-
dro Almeida Arantes, que de-
fendeu a contratação de uma
assessoria jurídica específica
para atender nesta e em ou-
tras questões relacionadas à

disposição dos resíduos.
Yara Borges foi solidária e

disse que Paraíso também foi
denunciado sobre as condi-
ções do aterro e recebeu no-
tificação. "A denúncia veio
daqui mesmo, mas é reflexo
do que herdamos da gestão
anterior e que estamos solu-
cionando", disse.

Além de Paraíso, fazem
parte do Cidassp, os municí-
pios de São Tomás de Aquino,
Pratápolis, Fortaleza de Mi-
nas, Itamogi e Monte Santo de
Minas. Cássia e Capetinga po-
dem ser as próximas cidades
a aderirem ao consórcio. De
acordo com Thais Ferreira, o
prefeito de Cássia teve parti-
cipação ativa na reunião com
vários comentários, dúvidas e
sugestões. O município deve-
rá ser o próximo a entrar para
o grupo. "Estamos aqui para
unir forças, compartilhar rea-
lidades e buscar soluções con-
juntas. A união de todos é o
que fará o resultado final",
completa.

IMPORTÂNCIA
DO CONSÓRCIO

O prefeito de Cássia, Mar-
co Leandro Almeida Arantes
comentou após a reunião so-
bre a importância dos municí-
pios atuarem de maneira con-
junta. "A experiência de cada
município é única, mas quan-
do se trata de meio ambiente,
isso abrange a todos. As solu-
ções encontradas em cada in-
tegrante é um caminho a ser
trilhado e se estamos pensan-
do conjuntamente as respos-
tas serão para todos e isso im-
pulsiona o desenvolvimento
regional, de forma sustentá-
vel", opina.

Ele destaca que é de fun-
damental importância que
cada vez mais as cidades atu-
em de maneira consorciada
para viabilizar projetos, buscar
recursos. "Tudo tem um cus-
to estruturante muito grande
de se atuarmos juntos os cus-
tos caem e os benefícios au-
mentam para todos", descre-
ve.

Em relação a Cássia, a ci-
dade já possui um plano de
resíduos sólidos e caminha
para nova empreitada que é a
implantação do tratamento de
esgoto. "Estamos em contato
com a Copasa para desenvol-
vermos um projeto, avaliado
em R$ 30 milhões", anuncia.
Marco não descarta a possi-
bilidade de ir à Funasa em
busca de recursos para amor-
tizar os custos. "Faremos todo
o esforço para que tenhamos
acidade com esgoto tratado,
mas sem penalizar a popula-
ção", conclui.

A advogada Eloísa Aquino,
que compõe chapa como su-
plente do candidato ao Senado
pelo estado de Minas e filiado
ao Partido Comunista Brasilei-
ro (PCB), professor Túlio
Lopes, esteve em São Sebasti-
ão do Paraíso e cidades da re-
gião na manhã de segunda-fei-
ra (27/8), acompanhada dos
jornalistas Pedro César Batis-
ta, Fernando Durok e do soci-
ólogo Carlos Rodrigues (Carli-
nhos da Beatriz). Filiada ao
Partido Socialismo e Liberda-
de (PSOL), Eloísa é natural de
Divinópolis e viúva do
aquinense, Celso Aquino. A
candidata visitou a redação do
Jornal do Sudoeste.

Junto ao marido foi uma das
fundadoras do Partido Traba-
lhista em Divinópolis. "Tenho
um militância política desde os
tempos de estudante, e fui da
chapa da União Estadual dos
Estudantes, em 1979. Fui ao
Congresso da UNE neste ano
e militei no movimento estu-
dantil até me formar; fiz admi-
nistração e depois cursei direi-
to. Participamos de todos os

movimentos em nível Brasil e
de organização. como a "anis-
tia", a "constituinte" e "diretas
já". Meu marido faleceu em
2002, mas até hoje continuo na
luta", conta.

PSOL e PCB juntos for-
mam a "Frente Mineira soci-

alista". Eloísa é advogada tra-
balhista há 30 anos em sua
terra natal e integra a Comis-
são de Direitos Humanos da
OAB, além de coordenar o
Instituto de Direitos Funda-
mentais Celso Aquino. Ao
lodo do historiador, mestre

Visita ao Jornal do Sudoeste
• FOTO do FATO •

em Educação e Inclusão So-
cial e doutorando em Educa-
ção pela Universidade Fede-
ral de Minas Gerais, Túlio
Lopes, vem com a proposta
de garantias constitucionais
para os negros, LGBT, indí-
genas, mulheres e jovens.

Foram encaminhados avi-
sos de regularização para pro-
dutores rurais cujo total de di-
vergências de base de cálculo,
apuradas no período de 2013 a
2017, ultrapassa o montante de
R$ 12,5 bilhões, e que estarão
impedidos de obter a certidão
negativa de débitos enquanto
não efetuarem a regularização.

A Receita Federal de Minas
Gerais iniciou o encaminha-
mento de avisos de regulariza-
ção do Funrural para produto-
res rurais pessoas físicas que
possuem ação judicial discutin-
do a constitucionalidade dessa
contribuição previdenciária,

Receita Federal cobra
R$ 260 mi de Funrural devido
por produtores rurais de MG

totalizando o valor de mais de
R$ 260 milhões de contribui-
ção previdenciária devida.

A operação de cobrança
decorre da decisão em última
instância do Plenário do Supre-
mo Tribunal Federal (STF),
sob a sistemática da repercus-
são geral (RE 718874), que a
referida contribuição, instituí-
da pela Lei n° 10.256/2001, é
constitucional.

Em virtude da ação judici-
al, que impediu a retenção da
contribuição previdenciária por
parte das pessoas jurídicas
adquirentes da produção, a res-
ponsabilidade pela declaração à

RFB e o recolhimento do valor
devido, no período em que vi-
gorou a decisão judicial, recai
diretamente sobre o produtor
rural pessoa física responsável
pelas operações.

O aviso encaminhado aos
contribuintes informa que para
regularizar as divergências
apontadas ele deve apresentar
GFIP complementar, mês a
mês, informando a receita bru-
ta proveniente da comercializa-
ção da produção rural no cam-
po “Comercialização da Produ-
ção – PF”, e efetuar o recolhi-
mento e/ou parcelamento da
contribuição devida, podendo

aproveitar os benefícios da Lei
nº 13.606/2018, que instituiu o
Programa de Regularização
Tributária Rural – PRR, com
redução de 100% dos juros e
das multas.

A operação de cobrança do
Funrural seguirá até o final do
ano tendo como meta a cobran-
ça de mais de três mil produto-
res rurais, que não terão direi-
to à certidão negativa de débi-
tos enquanto não efetuarem a
sua regularização e estarão su-
jeitos ainda a procedimento fis-
cal com multa de 75% mais
juros de mora.

(por Thaiene Riani, Ascom RFB)
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SÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE ASÃO TOMÁS DE AQUINOQUINOQUINOQUINOQUINO por Selma Braia

Agenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal PositivAgenda Municipal Positivaaaaa

A quadra do bairro
COHAB já tem sua rede de
proteção. A aquisição da rede
foi uma parceria da Prefeitu-
ra e Câmara Municipal. Mais
uma conquista na área do es-
porte municipal. Segundo o
diretor de esporte Rafael
Duarte a quadra atualmente
está apta para realizar cam-
peonatos. "A rede de proteção
tem a finalidade de proteger
as casas ao lado da quadra
esportiva e isso é muito bom
para o relacionamento da boa
vizinha com os esportistas que
usam a quadra e os morado-
res do bairro" disse o diretor
de Esporte municipal de São
Tomás de Aquino.

Dia D da Campanha de Vacinação

Ao lado do Zé Gotinha à sua direita a Secretária
de Saúde Ariane e profissionais da Saúde

Zé Gotinha com as vacinadoras da esquerda
p/ direita Marlete, Carina e Dayana

Apoiadores no dia da vacinação Zé Gotinha esperando vacinação Momento da pipoca

O dia D da Campanha de
Vacinação, sábado (18/8) foi
um dia de responsabilidade
para os pais, de muita alegria e
diversão para a garotada pre-
sente com acolhimento da equi-
pe da sala de vacina. Contou
também com apoio de colabo-
radores da área da Saúde para
que o dia fosse de resultados
positivos e realmente foi. Pin-
tura no rosto das crianças, pi-
poca feita na hora, pula-pula e
várias brincadeiras. Com exce-
lência a equipe de profissionais
atendeu a todos com presteza
e atenção. Foram vacinadas na
faixa etária de 1 a menos de 5
anos, 85 crianças.

Redes de Proteção na Quadra da COHAB

Rede de Proteção  na  Quadra da COHAB

X Encontro da Educação Infantil
CMEI Ana Tonin de Carvalho

Diretora do CMEI Vilma Superbi e a
palestrante Nutricionista Doriene Paula Mendes

Técnica de Shantala e Ofurô
Terapeuta Ocupacional Flávia Melo

Momento do Pilates com a
Fisioterapeuta Talita Oliveira Santos

Saúde Bucal
Dentista Leonardo

Medeiros Calzavara

Motivação e
Autoestima

Professora Mônica
Nazar CerizzaParticipantes do evento

Primeiros socorros
e Higiene Enfermeira

Gabriela do Couto
Rosa Zague

Na sexta (24/8) aconteceu o X
Encontro da Educação Infantil de
São Tomás de Aquino. Foi coroado

de sucesso e conhecimentos apri-
morados através das belas palestras
apresentadas pelos palestrantes do

evento. Um encontro de conheci-
mentos e saberes de experiências
transmitidas, de afeto, muita sensi-

bilidade e de atitudes pelos educa-
dores aquinenses. É a Educação
Municipal na prática da excelência.
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O Ministério Público de
Minas Gerais (MP) inaugurou
ontem (28/8) sua sede própria
na comarca de São Sebastião
do Paraíso, no Jardim Mediter-
ranèe. As cinco promotorias já
atendiam naquele local desde
julho.

A solenidade contou com a
presença do procurador-geral
de Justiça, Antônio Sérgio
Tonet, do procurador-geral de
Justiça adjunto, Heleno Rosa
Pontes, promotores de justiça
de São Sebastião do Paraíso e
região, além de autoridades do
município.

O promotor Emílio Carlos
Walter que falou em nome dos
demais promotores, lembrou
que em seu início de carreira
em 1992, foi recebido com um
“seja bem vindo ao Ministério
Público” pelo procurador
Tonet, à época também promo-
tor. “Hoje gostaria de retribuir
dizendo-lhe seja bem vindo à
sede das promotorias de justi-
ça de São Sebastião do Paraí-
so”.

Emílio Walter destacou que
por ocasião do loteamento Jar-
dim Mediterranèe a família
Brandão fez doações ao mu-
nicípio que por sua vez desti-
nou parte da área ao Ministé-
rio Público para construção de
sua sede. Ele agradeceu ao
município,à Câmara Municipal
pela aprovação e à família
Brandão, que na solenidade es-
tava representada pelo casal
Maria Helena Moreira Brandão

Alcântara e o médico Henry
José Brigagão Pinheiro de
Alcântara.

Emílio Walter lembrou de
épocas difíceis em que promo-
tores para o exercício de suas
funções dependiam de salas e
móveis cedidas pelo judiciário
ou pela prefeitura. “Cheguei à
Jacuí com alguns livros no
porta-malas do carro, terno, e
com máquina de escrever em-
prestada por meu pai. Esse era
o aparato que tínhamos para
trabalhar naquela época”. Com
o passar do tempo a instituição
foi oferecendo mais condições,
suporte material, pessoal, dis-
se.

Hoje em dia temos realida-
de diferente, e a grata satisfa-
ção de apresentar à sociedade
esta sede que foi idealizada em
2007, e que satisfaz plenamen-
te, ressaltou. Emílio Walter
ponderou que se fosse agrade-
cer a todos que contribuíram
para se chegar ao que MP tem
hoje na comarca, poderia, por
esquecimento, cometer injus-
tiças. “Então em vez de agra-
decer resolvi oferecer esse pré-
dio e toda sua estrutura aos
usuários que demandam as di-
versas promotorias”.

O procurador-geral de Jus-
tiça, Antônio Sérgio Tonet, lem-
brou que há quarenta anos teve
contato com São Sebastião do
Paraíso, “porta de entrada de
Minas Gerais”, quando traba-
lhava em uma empresa de Tupã
que fazia reportagens fotográ-

ficas. Explicou que ao ingres-
sar no Ministério Público tinha
o objetivo de vir para Paraíso,
mas não foi possível.

“Hoje para mim é uma hon-
ra voltar para inaugurar essa
sede que para mim tem um sig-
nificado muito importante, casa
não somente de promotores e
servidores. É a casa do advo-
gado, do magistrado, da Polí-
cia Militar, da Polícia Civil, das
Ongs, clubes de serviço, do
cidadão em geral”, afirmou.

O procurador afirmou que

o Ministério Público tem pro-
curado desempenhar seu papel
de colaborador, zelador das
políticas públicas, de defensor
do regime democrático, no
combate a ilegalidade que tem
causado muita insegurança.

“Essa região, em especial é
bastante complexa, e precisa-
mos também ter um braço forte
dentro do Ministério Público,
junto com a Polícia Militar e
Polícia Civil para combater esta
situação. Esta sede é um sím-
bolo, um marco, uma porta de

entrada para a sociedade exer-
citar os seus direitos”, disse
Tonet.

O procurador explicou que
a obra foi idealizada por seu
antecessor, o procurador
Carlos André Mariani Bittenco-
urt, e já poderia ter sido inau-
gurada há mais de dois anos,
mas houve problema com a
empresa construtora quando
faltava apenas sete por cento
para o término, e foi necessá-
rio recomeçar todo o processo
de licitação.

Na solenidade, usaram da
palavra o juiz de direito Jeffer-
son Freitas Torres, diretor do
fórum da comarca, a defenso-
ra pública, Jussara de Oliveira
Lauria Resende Torres, e o ad-
vogado Antônio Carlos Pelúcio,
presidente da 41.ª subseção da
OAB, que parabenizaram o Mi-
nistério Público pela inaugura-
ção de sua sede na comarca.
Estiveram presentes autoridades
civis, militares, representantes
de vários segmentos da socie-
dade paraisense e da região.

Procurador-geral de Justiça inaugura
sede do Ministério Público em Paraíso

Por João Oliveira

A Campanha Nacional de
Vacinação contra a poliomielite
e sarampo não atingiu a expec-
tativa de cobertura vacinal em
São Sebastião do Paraíso e no
Estado de Minas. Os números
estão bem abaixo do esperado
e no próximo dia 31, sexta-fei-
ra, será encerrada a campanha.
No município, apenas 53% das
crianças de 1 a 4 anos (público
alvo da campanha) foram imu-
nizadas e postos de saúde ain-
da aguardam atingir os outros
57%.

No município existem cer-
ca de 3200 crianças na faixa
etária a quem se destina a cam-

Campanha de Vacinação não atinge expectativa
e Vigilância em Saúde pede apoio à população

panha. Isto significa que deste
número, apenas 1.696 foram
vacinadas. Conforme aponta a
coordenadora da Vigilância em
Saúde, Daniela Cortez, a pro-
cura está muito abaixo do es-
perado e a expectativa era de
que pelo menos 95% dessas
crianças já estivesse sido vaci-
nadas às vésperas do encerra-
mento da campanha.

“As mães e responsáveis
não têm levado suas crianças,
as salas de vacinas têm ficado
vazias. Fomos às creches do
município realizar a vacinação,
temos ido à zona rural, mas
ontem, por exemplo, não hou-
ve uma criança para ser vaci-
nada e as que estavam entre o

público alvo já haviam sido
imunizadas. Estamos correndo
atrás para atingir nossa meta,
que é 95%”, destaca Cortez.

Conforme Daniela, devido
à onda de casos de sarampo,
principalmente no norte do
País, pensou-se que faltariam
vacinas por conta da deman-
da, mas aconteceu justamente
o contrário. Ela destaca ainda
que, até o momento, o gover-
no de Minas não sinalizou ne-
nhuma possibilidade de esten-
der a campanha e que calendá-
rio segue cronograma estabe-
lecido.

Segundo aponta dados le-
vantados pela coordenadora,
em todo o Estado a vacinação

atingiu 70% de cobertura, e
deste número 70% é de vaci-
nação contra sarampo e 71%
contra a poliomielite. É um
número abaixo do esperado ten-
do em vista o período da cam-
panha.

“É muito importante que a
população esteja atenta à vaci-
nação. O sarampo é uma do-
ença muito séria que pode ma-
tar e a poliomielite leva a
consequência para o resto da
vida e, às vezes, os pais estão
deixando de pensar nessas
consequências pela criança es-
tar saudável e não pensam no
futuro, como uma possível
epidemia mundial, com os ca-
sos de sarampo no norte do

Brasil e a pólio na Europa”, aler-
ta.

Daniela destaca ainda que a
vacina não apresenta nenhum
tipo de reação e que não há pro-
blemas em relação às crianças
que têm alergia. “São casos
raros e os pais já tem esse co-
nhecimento e sabe se a criança
tem alguma alergia ou não. A
vacina é 100% segura”, acres-
centa.

A VACINA
A vacina é uma rotina no

calendário de vacinação nacio-
nal e, conforme Cortez, todo
adulto tem o direito a esta dose.
“Em Paraíso, 100% das crian-
ças menores de dois anos já
foram vacinadas e temos vaci-

na disponível sempre e a cam-
panha seria apenas uma dose
extra para fortalecer a imuni-
zação no município, e que é
muito importante. Pedimos que
os pais se atentem e procurem
o quanto antes um posto de
vacinação”, completa.

POSTO
Entre os salas de vacinas

estão: o Posto de Puericultura,
à rua Gedor Silveira, nas USFs
da Vila Formosa , à rua Maria
Abadia Amaral Malaguti, 180;
USF Vila São Pedro (terças e
quintas), à rua Francisco
Quintino , 181; USF São Judas,
à rua coronel Alfredo Serra e
USF no distrito de Guardinha,
à rua Germano Guerra, 445.

Nelson P. Duarte
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ado à Igreja Católica, pela Família
Antunes, em escritura datada de 25
de outubro de 1821.

O poeta José Soares Júnior rece-
beu formação escolar no ambiente
doméstico, com lições ministradas
pelos seus familiares, como era mui-
to usual na época, em se tratando das
famílias mais abastadas e com cultu-
ra literária. Esse poeta pioneiro da li-
teratura local também se fez profes-
sor e ensinou muitos outros jovens da
cidade. Como afirma José de Souza
Soares, foi ele o seu primeiro mestre,
proferindo lições suficientes para ini-
ciar o ensino secundário em São Pau-
lo.

Para finalizar, cumpre registar que,
ainda no início do século XX, José
Soares Junior deixou Paraíso e fixou
residência em Batatais, onde exerceu
o magistério num tradicional colégio
dessa vizinha cidade paulista e atuou
como jornalista. A respeito de sua obra
poética, transcrevermos abaixo alguns
sonetos de sua autoria.

A meu pai

Honrado velho e meu melhor amigo,
Se ora descansas desta vida, escuta:
No fragor, nos embates desta luta,
Sinto que seus preceitos vão comigo.

O valor que me vem ante o perigo,
Vem-me da tua previdência arguta,

Luiz Carlos Pais

Esta crônica inicia uma série con-
cebida para descrever elementos da
história da literatura produzida por
autores da cidade de São Sebastião
do Paraíso, no Sudoeste Mineiro, fo-
calizando, nessa publicação, a obra
do poeta e professor José Soares
Junior. A respeito de sua trajetória no
mundo das letras, localizamos um
soneto decassílabo de sua autoria,
intitulado Morena, publicado no pri-
meiro jornal da cidade, A Voz do Pa-
raíso, em 7 de setembro de 1901.
Trata-se de um dos mais antigos re-
gistros que tivemos a oportunidade
de acessar e que confirma, de certo
modo, o destaque dado à sua sensi-
bilidade poética pelo escritor José de
Souza Soares, no livro São Sebasti-
ão do Paraíso e sua História, publi-
cado em 1945.

O objetivo da série que hoje inicia-
mos é retornar às raízes mais distan-
tes da cultura local, mostrando seus
profundos laços com os valores uni-
versais da arte literária. Esses dois
autores – o escritor José de Souza
Soares e o poeta José Soares Júnior
– são membros da grande Família
Soares, que participou ativamente, dos
primeiros momentos de construção do
arraial, erguido, pouco a pouco, no
entorno da Capela consagrada a São
Sebastião, erguida no patrimônio do-

LITERATURA PARAISENSE:
José Soares Júnior

Vida em fora sentindo-me contigo,
Mas me avigora contra a sorte bruta.

E quando alcanço aqui qualquer vi-
tória,
Contra o mal, que constante nos atrai,
Contigo, então, partilho a minha gló-
ria.

É que te vejo lá no ceu, gozando
Alma de eleito, o filho abençoado,
Espírito de amor, de honrado pai!

A minha mãe

Precioso escrínio de virtudes raras,
Alma que tanto amou, aceita agora,
O preito deste que tu tanto amaras
E teus carinhos mereceu outrora.

Como o clarão, ao longe, de uma
aurora,
Vem-me à lembrança o teu semblan-
te. Caras
Reminiscências que teu filho adora,
Como o raio de sol em manhãs cla-
ras.

A luz do sol nascente alegra e aquece
E como o sol nascente me aparece,
O teu perfil de santa, mãe querida!

E no céu onde estás, ó alma eleita,
Os pobres versos de teu filho, aceita
Homenagem de amor, que te é devi-
da.A Voz do Paraíso. São Sebastião do Paraíso, 7 de setembro de 1901

A Companhia de Saneamen-
to de Minas Gerais (Copasa) quer
mais prazo para a execução de
obras para ampliar o volume de
tratamento de esgoto em São
Sebastião do Paraíso, que já es-
tão em atraso de três anos. O
pedido foi feito durante realiza-
ção de reunião dos membros da
Comissão fiscalizadora do con-
trato de tratamento de esgoto
entre a Prefeitura e a empresa. A
proposta recebeu críticas da se-
cretária municipal de Meio Am-
biente, Yara de Lourdes Souza
Borges e do presidente da Câ-
mara, Marcelo de Morais, uma
vez que apenas metade do esgo-
tamento da cidade está receben-
do o tratamento e a maior parte
dos contribuintes está pagando
por pelo menos a coleta dos resí-
duos.

O contrato celebrado entre a
Copasa e a Prefeitura de Paraíso
está com as obras em atraso em
pelo menos três anos. Iniciadas
em 2011 a previsão era de que o
prazo final para as obras fossem
concluídas em 2015. No entanto,
a empresa vem alegando proble-
mas com a construção de uma
elevatória no Córrego Rangel e

Copasa quer mais prazo
para obras em Paraíso

ETE do Liso funciona a quem da sua capacidade, pois,
não recebe esgoto coletado em grande parte da cidade

falta de autorização junto ao
DNIT para a transposição da rede
nas rodovias federais BR-491 e a
BR-265, situação que impede que
a rede coletora chegue até a Es-
tação de Tratamento do Liso, que
está trabalhando a quem de sua
capacidade.

Há cerca de um ano, em ju-
nho de 2017, a Polícia Militar
Ambiental foi alertada sobre o
descarte de esgoto irregular fei-
to pela Copasa no Córrego
Rangel. Os policiais vieram até o

município e constataram o crime
de poluição dos recursos
hídricos. A empresa foi, então,
multada em R$ 4.485,00, mas con-
tinuou com a atividade poluidora.
Na época chegou-se a informar
que própria companhia prosse-
guiria com as obras.

Segundo a empresa, atual-
mente é feito o tratamento de
50,98% do esgoto da cidade. Pa-
raíso possui 26.822 ligações de
água e metade da população pos-
sui tratamento de esgoto. Por

isso, 13.318 contribuintes da
Copasa, ou seja, 95% pagam pela
coleta de esgoto e 12.470, que
representa 37,5% pagam pelo tra-
tamento, embora a empresa afir-
me que trata de 50,98% do que é
coletado. A parte que não é co-
brada refere-se ao conjunto dos
moradores que possui isenção
do serviço.

Durante a reunião com a co-
missão de fiscalização os enge-
nheiros Marlon Cezar de Aguiar
e Matheus Messias da Silveira,
que representaram a empresa
apresentaram solicitação ao mu-
nicípio de repactuação do con-
trato firmado em 2010 para im-
plantação do sistema de esgota-
mento sanitário no município. No
plano consta a previsão de tér-
mino da construção da elevatória
do Córrego Rangel para 2020 e a
ETE do Córrego Bosque para
2022.

A Secretaria de Meio Ambi-
ente respondeu que haverá uma
reunião dentro de 15 dias para
tratar do assunto, onde o muni-
cípio fará sua proposta. Yara
Borges enfatizou, no entanto, a
questão preocupante que é a si-
tuação da população paraisense.

Roberto Nogueira "O problema do tratamento de
esgoto em Paraíso é sério e
preocupante. A população já está
pagando, espera por soluções e
o município está sendo cobrado
por isso pelo Ministério Públi-
co", enfatizou. Desde o ano pas-
sado que ela vem fazendo co-
branças junto a Copasa em rela-
ção aos problemas apresentados.

Yara relembrou pedido do pre-
feito Walker Américo Oliveira
quando este assumiu o governo
e pediu a ela que a Secretaria de
Meio Ambiente cuidasse da
questão. A cidade possui também
o Conselho Municipal de Sanea-
mento Básico que tem caráter
consultivo, deliberativo, regula-
dor e fiscalizador das atividades
decorrentes da execução da Po-
lítica Municipal de Saneamento
Básico. Também através da Lei
Municipal nº3615 foi instituído o
Plano Municipal de Saneamento
básico para a execução dos ser-
viços de abastecimento de água
e esgotamento sanitário de Para-
íso.

O presidente da Câmara,
Marcelo de Morais, questionou
o prazo de mais quatro anos soli-
citado pela Copasa. Ele discorda

desta condição, enquanto o ci-
dadão já está pagando a taxa de
esgoto desde quando começou
a obra. Na opinião dele, o con-
trato deveria ser rescindido por-
que a empresa não cumpriu os
prazos estipulados inicialmente.
Já existem ações no Ministério
Público cobrando a suspensão
da cobrança enquanto as obras
não forem concluídas definitiva-
mente.

Ao final da reunião, a Secre-
taria de Meio Ambiente oficiou a
empresa sobre a questão dos re-
síduos industriais e as interven-
ções em Áreas de Proteção Per-
manente (APP).

A Comissão fez relatório fo-
tográfico de tudo que foi realiza-
do pela empresa até o presente
momento e enviou para a Agên-
cia Reguladora de Serviços de
Abastecimento de Água e de
Esgotamento Sanitário do Esta-
do de Minas Gerais (Arsae). Esta
elaborou um Plano de Ação em
resposta ao documento. Também
participaram do encontro o pre-
sidente do Codema, José Fran-
cisco de Castro e o engenheiro
ambiental da Secretaria, Gabriel
Neri Cruz Novais.

Não é tão somente nos gran-
des centros que ultimamente têm
sido registrados problemas como
congestionamentos, ônibus
lotados e dificuldades para tran-
sitar. Cidades com menos de 100
mil habitantes, como é o caso de
São Sebastião do Paraíso apesar
de não enfrentarem as mesmas
dificuldades, na mesma propor-
ção, também têm na mobilidade
urbana um gargalo para seu de-
senvolvimento. O município
paraisense foi classificado em 16º
lugar no ranking das “Cidades
Inteligentes Conectadas”, cm
classificação desenvolvida pela
Urban Systems, empresa consul-
tora do setor. Conforme a Geren-
te de Trânsito e Transporte,
Walquíria Caetano de Pádua
Vieira, há uma série de ações em
fase de desenvolvimento para
melhorar o setor na cidade.

Willian Rigon é diretor da
empresa Urban Systems que fez
uma pesquisa sobre o assunto.
Ele foi o responsável em 2017
pelo estudo sobre mobilidade da
Connected Smart Cities, uma pla-
taforma que visa a colaborar para
que as cidades brasileiras pos-
sam tornar-se mais inteligentes e
conectadas. “Quando você fala

Paraíso busca soluções
para mobilidade urbana

em mobilidade, as pessoas pen-
sam sempre em trânsito, ou trans-
porte público lotado, no tempo
que se gasta dentro do transpor-
te público com o trânsito, no mo-
vimento moradia trabalho no iní-
cio do dia e final da tarde, dificul-
dades encontradas nas grandes
e médias cidades”, destaca.

De acordo com o pesquisa-
dor nas cidades pequenas, os
problemas de mobilidade não
são menores, mas apenas dife-
rentes. “Você tem outros tipos de
problema, que é a falta de acesso
ao transporte público, o tempo
de demora para o transporte pú-
blico chegar, a qualidade desse
transporte público, porque as
frotas antiquadas das grandes ci-
dades são vendidas para cidades
pequenas”, destaca. Se em uma
cidade grande, os ônibus passam
nos pontos lotados, em uma ci-
dade média ou pequena, o trans-
porte coletivo chega normalmen-
te com lugares sobrando, porém,
em frequência menor, dois ou
quatro horários por dia. E não há
alternativas, como as encontra-
das em uma capital que possui
opções como metrôs, trens e ve-
ículos leves sobre trilhos (VLT).

O estudo, lançado no ano

passado, classificou as cidades
de acordo com as melhores solu-
ções de mobilidade e publicou
um ranking. No levantamento Pa-
raíso foi a 16ª colocada, sendo
juntamente com Alfenas e Poços
de Caldas, as únicas listadas da
região apontadas como cidades
com potencial para se desenvol-
verem. A classificação no ranking
leva em consideração critérios
como proporção entre ônibus e
automóveis; idade média da fro-
ta dos meios de transporte pú-
blicos; quantidade de ônibus por
habitante; variedade dos meios
de transporte; extensão de ciclo-
vias; rampas para cadeirantes
(acessibilidade); número de voos
semanais (conectividade com
outras cidades); e transporte ro-
doviário. A pesquisa avaliou 500
municípios brasileiros.

BUSCA DE
SOLUÇÕES

 Para a Gerente de Trânsito e
Transporte, Walquíria Caetano
de Pádua Vieira o município está
em busca de soluções para a mo-
bilidade urbana. “Temos um Pla-
no de Mobilidade que foi apro-
vado em 2015, temos também um
Plano Diretor que está em fase

de revisão e que também trata de
muitas questões relacionadas a
esta questão”, observa. Também
está em fase de implantação em
Paraíso o processo de municipa-
lização do trânsito que deverá ter
início nos próximos meses.

A engenheira Walquíria Cae-
tano cita também que Paraíso
vem trabalhando a partir das di-
retrizes do Plamob, que é o Plano
de Mobilidade. “São várias as
ações e normas a serem cumpri-
das, como é o caso que temos
praticado nos novos loteamen-
tos da cidade. Neles devem estar
previstas e traçadas, por exem-
plo, nas áreas de expansão urba-
na as vias tronco, a previsão de
um futuro anel contornando a
cidade e interligando regiões”,
diz. As vias são projetadas se-
guindo padrões e dimensões mí-
nimas sendo classificadas como
coletora de primeira e segunda
categoria, local, arterial e outros.

Observamos se o empreendi-
mento será um polo gerador de
tráfego e já atuamos com a apli-
cação de medidas para solucio-
nar o impacto que causa no trân-
sito. “Temos também a questão
do transporte coletivo que está
em fase de remodelação consi-

derando aspectos como origem
destino de forma a apresentar o
menor custo de tarifa para a po-
pulação”, afirma. Ela ressalta que
a existência de um Plano Diretor
no município é um fator positivo
para buscar recursos junto ao
Governo Federal quando eles es-
tiverem disponíveis.

Walquíria assinala ainda que
a possibilidade de implantação de
ciclovias na cidade depende de
estudos de viabilidade. “É preci-
so avaliar, pesquisar, traçar dire-
trizes. O uso da  bicicleta é uma
cultura”, relata. Recentemente a
Prefeitura recebeu a colaboração
da arquiteta e urbanista Érika
Moreira Coelho que fez um tra-
balho sobre o assunto e que foi
apresentado ao prefeito Walker
Américo, juntamente com o se-
cretário municipal de Segurança
Pública, Trânsito e Transportes,
Miguel Félix de Souza. “É uma
proposta que será alvo de estu-
dos e que poderá se transformar
num projeto de lei para ser apli-
cado”, acrescenta.

Ainda de acordo com a
engenheira, também existem
ações realizadas em Paraíso na
área educacional.  “Temos o pro-
jeto Educando para o Trânsito, o

trabalho da Cia do Trânsito, além
de estudos de engenharia onde
estudamos melhorias e traçamos
metas para aprimorar o setor”,
destaca. Medidas como pavi-
mentação de vias, direciona-
mento do trânsito e outras medi-
das adotadas para desafogar o
trânsito. “No Brasil apenas 6%
dos municípios possuem Plano
de Mobilidade e em Minas Ge-
rais, são 4%, estamos entre eles
e à frente de muitas cidades em
busca de soluções para o setor”,
finaliza.

MUDANÇAS
Dentro da proposta de me-

lhoramento o Departamento
Municipal de Trânsito informa
que o fluxo de trânsito na Rua
José Francisco de Castro, na
Lagoinha, passará a ter sentido
único em direção a Santa Casa, a
partir de quinta-feira, 30 de agos-
to. Na mesma data, também ha-
verá alteração para quem usa a
Rua Brigadeiro Eduardo Gomes,
que terá sentido único em dire-
ção a Igreja de Nossa Senhora
de Sion. A medida é parte da im-
plantação do sistema binário em
paralelo com a Rua Pimenta de
Pádua.
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Fechamento: Terça-feira, 15 horas Número: 1433

• ALUGA-SE UMA CASA DE FUN-
DO: entrada independente com
2 quartos, sala, cozinha, copa,
banheiro, casa sem forro com
telha, de preferência para casal
de idoso. Casa no centro da ci-
dade. Fazemos contrato, exigi-
mos fiados por R$ 350,00. Tra-
tar para contato 3531-6541.
Tratar com Helena ou José.

• TERRENO NO ESTÂNCIA ARA-
RAS 525m²: na avenida Tião
Carreiro (principal), lote 10. Tra-
tar 35 98843-7172 R$ 37 mil.

• ALUGA-SE CASA NA RUA
PAULA ALCANTARA, 185: bair-
ro Santa Maria, CASA REFOR-
MADA E PINTADA. 3 quartos,
banheiro, sala, cozinha, área de
serviço e garagem. Tratar 3531-
3214 e 99147-4163

• ALUGA-SE MODERNO PONTO
COMERCIAL NO CENTRO.
44m²: Salão e sala com aces-
so à área externa, lavabo e ba-
nheiro. Av. Ângelo Calafiori 81A.
Tratar pelo fone: 35.3531-3551
ou 9.9142-1419 (wp)

• ALUGA-SE CASA - Rua Ítalo
Nicolino, n° 37, Jardim inde-
pendência: 1 quarto, sala ,cozi-
nha, banheiro, área de serviço.
Casa independente, falar com
proprietária: Ribamar - Tel:
99120-8252 99167-4154

• CASA COM 140 M²: vende-se,
terreno com 225m², 3 dormitó-
rios, com suíte, garagem 3 car-
ros, sala, cozinha e edícula.
Semi-nova. Jardim Acácias R$
130 mil. Tratar (35) 9 9808-
1888, (35) 9 8846-9864 e 9
9827-4475.

• VENDE-SE 01 TERRENO 12 X
21 NO LOTEAMENTO ALTO
PARAISO LOTE G: Av. Maria de
Lurdes Arantes Almeida -R$
65.000. Tratar (11) 99195-5658

• VENDE-SE 02 CASAS EM
JACUI: no mesmo terreno me-
dindo 10 x 25 , uma pronta e
outra para acabar . R$
100.000,00. Tratar (11) 99195-
5658

• ALUGA-SE ou VENDE CASA NO
JARDIM COOLAPA: 280m²
construção, 2 suítes, 2 quar-
tos, todos com armários, aca-
bamento de primeira, assoalho
ipê, garagem para 4 carros.
Aquecedor solar, alarme,
portão eletrônico, cozinha pla-
nejada. Tratar com o proprie-
tário (35) 98853-3371.

• TERRENO CONDOMÍNIO CAM-
PO ALEGRE: VENDE-SE, Rua
dos Carvalhos com área de
2.605 m2. Contato:  9-9867-
8403

• TERRENO NO CENTRO: VEN-
DE-SE, todo murado, com cal-
çada, plano, ótima localização,
próximo 700mts. Da Igreja
Matriz. Na rua Tenente José
Joaquim. Tratar 99975-0101

• TERRENO RUA CESARINO
FABRO: VENDE-SE – Jardim Vi-
toria com área de 431,75 m2.
Contato:  9-9867-8403

• ALUGO GALPÃO COMERCIAL
NO CENTRO: com 300mts. Na
rua dos Antunes, 733, ótima
localização, facilidade para
estacionar. Tratar 99975-0101

• CHÁCARA: vendo com
22.706m², divisa com o Parque
Industrial II. Tratar 99911-8008.

Excelente oportunidade para
adquirir sua casa própria!

Agende já seu horário de visita.
 Maristela Imóveis (35) 3531-3544 / 3531-4967

TEL: 9-8863-5552whatsapp 9-8863-5553 (VIVO)
OPORTUNIDADE PARA LOCAÇÃO: GALPÃO COMERCIAL NO
BAIRRO JD DIAMANTINA, LOCALIZADO NA AVENIDA COM 174
M2 CONSTRUÍDO, 02 W/C, PISO EM CONCRETO POLIDO

IMÓVEIS PARA LOCAÇÃO:
Jd. Diamantina R$ 600,00 - Cód.: 1962
2 DORM, SALA,COZ,  BANH SOCIAL, LAVAND, GARAGEM P/ 02
CARROS, CERCA ELÉTRICA, ALARME. RECÉM CONSTRUIDA.

S. Sebastião R$ 600,00 - Cód.: 1011
2 DORM,  SALA,  COZINHA,  BANH SOCIAL, GARAGEM, CERCA
ELÉTRICA.

Jd. Morada do Sol R$ 980,00 - Cód.: 1811
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE COM ARMÁRIO EMBUTIDO E AR
CONDICIONANDO, BANHO SOCIAL, 2 SALAS, COZ, AMPLA
ÁREA DE CHURRASCO COM BANHEIRO, GARAGEM COBERTA
PARA 05 CARROS, PORTÃO ELÉTRICO, INTERFONE,
DESPENSA, ÁREA DE SERVIÇO COBERTA COM 01 COMODO
DE DESPEJO.

Jd. Planalto R$ 750,00 - Cód.: 1998
2 DORM, BANH SOCIAL, SALA, COZ, GARAGEM,  ÁREA DE
SERVIÇO.

Vl. Mariana R$ 650,00 - Cód.: 2011
2 DORM,  SALA, COPA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV
COBERTA, DESPENSA, GARAGEM.

Vl. Alza R$ 850,00 - Cód.: 1997
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZ, ÁREA DE SERV,
GARAGEM, CERCA ELÉTRICA, PORTÃO ELÉTRICO.

Jd. Mediterranêe R$ 950,00 - Cód.: 2086
3 DORM, SENDO 01 SUÍTE, SALA, COZINHA, BANHEIRO
SOCIAL, ÁREA DE SERVIÇO,  GARAGEM PARA 02 CARROS,
CERCA ELÉTRICA, PISO FRIO, INTERFONE.

IMÓVEIS PARA VENDA:
RANCHO ENTRE OS MUNICÍPIOS DE S.JOSE DA BARRA E GUAPÉ
R$ 550.000,00 - Cód.: 2117
Área de terreno: 4.000m² - CASA COM 03 DORM, SALA
CONJUGADA C/ COZ, 3 BANHEIROS, VARANDA, ÁREA DE
LAZER, GARAGEM P/ LANCHA.

Rosentina  R$ 140.000,00 - Cód.: 2090
Área de terreno: 225m² Construção:  80m² - 2 DORM, SALA,
COZ, AREA DE SERV, GARAGEM PARA 3 CARROS 2
BANHEIROS, LAJE E PISO FRIO.

Vl. Formosa R$ 170.000,00 - Cód.: 2088
Área de terreno: 163,20m² Construção:  91,89m² - IMÓVEL
LOCALIZADO NA RUA SANTA LUZIA, COMERCIAL. 2 DORM,
SALA, COZ, BANH SOCIAL, GARAGEM P/ 02 CARROS. FORRO
DE PVC, TACO E PISO FRIO.

Centro R$ 400.000,00 - Cód.: 2102
Área de terreno: +-150m² Construção:  +-150m²
ACEITA TROCA POR CASA COM TERRENO MAIOR.
PAV INFERIOR: 2 SUÍTES, AMPLA SALA COM JARDIM
SUSPENSO E PERGOLADO, COPA, COZ, BANH SOCIAL,
GARAGEM P/ 01 CARRO. ASSOALHO. PAV SUPERIOR: AMPLO
DORMITÓRIO DE PISO FRIO.

Lagoinha R$ 630.000,00Cód.: 2111
Área de terreno: 360m² Construção: 300m² - 3 DORM, SENDO
02 DORM COM ARMÁRIOS, SALA P/02 AMBIENTES, BANH
SOCIAL, COZ C/ARMÁRIOS, DESPENSA, GARAGEM P/02
CARROS, ÁREA DE SERV, QUINTAL, LAJE, PISO FRIO E TACO.

Califórnia Garden II R$ 230.000,00 - Cód.: 2112
Área de terreno: 250m² Construção: 120m² - 3 DORMITÓRIOS
SENDO 01 SUÍTE, SALA, COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE
SERV, GARAGEM P/02 CARROS, LAJE E PORCELANATO. EM
FASE DE ACABAMENTO.

Jd. Acapulco  R$ 230.000,00 - Cód.: 2113
Área de terreno:250m² Construção:  120m² - 3 DORM SENDO
01 SUÍTE, SALA, COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV,
GARAGEM P/02 CARROS, LAJE E PORCELANATO, PRÉ-
DISPOSIÇÃO P/AQUECIMENTO SOLAR. EM CONSTRUÇÃO.

Res. Riviera R$ 135.000,00 - Cód.: 2115
Área de terreno: 164m² Construção:  65m² - 2 DORMI, SALA,
COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE GARAGEM
P/02 CARROS, LAJE E PISO FRIO. RECÉM CONSTRUÍDA.

Jd. Daniela R$ 155.000,00 - Cód.: 2120
Área de terreno: 164m² Construção:  60m² - 2 DORM, SALA,
COPA-COZ, BANH SOCIAL, ÁREA DE SERV, ENTRADA DE
GARAGEM P/02 CARROS, LAJE E PISO FRIO. EM
CONSTRUÇÃO.

TERRENOS PARA VENDA:
Alto Paraíso  R$ 70.000,00 - Cód.: 2097
Área: 250m² 10X25

Portal dos Ipês  R$ 90.000,00 - Cód.: 2094
Área: 300m² 12X25

Nossa Srª Aparecida  R$ 90.000,00 - Cód.: 2094
Área: 286m² 13x22 – MURADO

Jd. Mediterranêe  R$ 95.000,00 - Cód.: 2079
Área: 275m² 11x25 – LOTE DE ESQUINA

Jd. América VII  R$ 90.000,00 - Cód.: 1694
Área: 250m² 10x25

Azul Ville  R$ 50.000,00 - Cód.: 2076
Área: 180m² 9x20

Jd. Coolapa  R$ 480.000,00 - Cód.: 2114
Área: 800m² 15x53

Rosentina  R$ 98.000,00 - Cód.: 1942
Área: 334m² LOTE DE ESQUINA – EM AVENIDA

Resid Riviera  R$ 40.000,00 - Cód.: 2123
Área: 200m² 10x20 VÁRIOS LOTES

Cidade de Jacuí – Bairro S. Lucas  R$ 40.000,00 - Cód.: 2123
Área: 4422,14m² ACEITA TROCA POR VEÍCULO

• ALUGO CASA COMERCIAL NO
CENTRO: ideal para escritóri-
os, clínicas e cursos. Na rua
dr. Placidino Brigagão, 690.
Ótima localização, facilidade
para estacionar. Tratar 99975-
0101

• ALUGA-SE EXCELENTE CO-
MODO COMERCIAL: ALuga-se
excelente cômodo comercial
na Av. Itália 1105, em frente a
Adega Europa, amplo, moder-
no, com estacionamento na
frente, ótimo acabamento. Tra-
tar 3531 2148 ou 3558 2098

• ALUGA-SE: APTO, 2 quartos, 1
vaga no estacionamento, frente
para a LAGOINHA. Tratar pelo
99750-3311 (vivo e whatsapp)

• ALUGA-SE APTO: 3 quartos,
sendo uma suíte com hidro-
massagem, armários embuti-
dos, no centro, no 3° andar, com
elevador. 1 vaga no estaciona-
mento. Agende uma visita para
conhecê-lo, você vai adorar!
Celular ou whatsapp: 99750-
3311

• CHÁCARA NAS 3 FONTES: alu-
ga-se, barato, ótimo casarão
avarandado do lado do Termas
Clube. Tratar 99974-2305

• SÍTIO – VENDE-SE: Na região
dos Varões, município de São
Sebastião do Paraíso, área de
6 hectares, casa com 3 quar-
tos, sala, cozinha, 2 banheiros,
varanda, casa para caseiro,
edícula, pequena represa. A 7
quilômetros de Paraíso, sendo
2 quilômetros em estrada de
terra. Tratar com o proprietário
pelos tel. (35) 3531-2999 ou
(35) 9 8814-5784.

• RANCHO SÃO JOSÉ DA BAR-
RA: vendo, melhor vista para
represa, antes da Balsa, casa
muito boa de laje, com 3 quar-
tos grandes, sendo 1 suite, sala
grande, cozinha conjugada com
balcão pia com fogão na ban-
cada. Água de mina quase mi-
neral, padrão 220 wat., pomar
com várias árvores frutíferas,
mandioca, bananeiras, tudo
cercada. Terreno medindo
1.600m². Valor a combinar, me-
lhor ofertar. Tratar (31) 9 8320-
9778 (tim)

• APARTAMENTO MORADA DO
SOL: vende-se, no 3º andar, sen-
do 4 quartos com 2 suítes, ar-
mários embutidos, garagem
para 2 carros R$ 210 mil. Tratar
98709-0001

VENDO CASA – BAIRRO LAGOI-
NHA: Ótima localização - Rua
Antônio Campos do Amaral 3
quartos, sendo uma suíte, ar-
mários embutidos, sala ampla,
wc social, copa cozinha, gara-
gem coberta, jardim na frente,
quintal, casa de fundos com
quarto, banheiro, lavanderia e
cozinha. Tratar com Luciana
(35) 98810-3185 (35) 98411-
1701

• CASA- VENDE-SE: na rua
Virgílio Zanin, n.º 190 São José
I, em São Sebastião do Paraí-
so. Sala, cozinha, 3 quartos
sendo 1 suíte, área de serviço,
garagem. Tratar pelo tel. (35)
3558 – 1517 com proprietário.

• TERRENO EM TERMÓPOLIS
COM 337M2: ótima localização
e vista, aos fundos da Igreja/
Capela, escriturado. Interessa-
dos falar com Paulo: 3531-
2476 ou 98401-0854.

IMÓVEIS

ORAÇÃO

RANCHO
SÃO JOSÉ DA BARRA

vendo, melhor vista para represa, antes da Balsa, casa muito
boa de laje, com 3 quartos grandes, sendo 1 suite, sala grande,
cozinha conjugada com balcão pia com fogão na bancada.
Água de mina quase mineral, padrão 220 wat., pomar com
várias árvores frutíferas, mandioca, bananeiras, tudo cercada.
Terreno medindo 1.600m². Valor a combinar, melhor ofertar.
Tratar (31) 9 8320-9778 (tim)

• VAGA PARA CASEIRO: com
referência, para morar em fa-
zenda no município de Jacuí,
exige-se experiência com trator.
Contato pelo (19) 9 9768-0548
ou (19) 9 9768-0547.

• PANFLETEIRO: Distribuo pan-
fletos com honestidade e eco-
nômica. Tratar Rua Francisco
Bruno, 100 ou pelos fones
3531-8747 ou
99103-5441 André Luiz Bozeli

OPORTUNIDADES

• CUÍDO DE IDOSOS: Cidinha
Pedroso, cuido de idosos du-
rante o dia ou a noite. Tenho
referência. Tratar 9 9917-4260
ou 9 9183-6426

• AULAS PARTICULARES: Mate-
mática para Ensino Fundamen-
tal  de (1ª a 4ª)  e de (5ª a 8ª)
séries, Ensino Médio, Vestibu-
lar e Concurso Publico. Fale
com Priscila. Informação pelo
telefone: (35) 9177-1308.

DIVERSOS

• MESA DE SINUCA: vende-se,
medindo 2,30 x 1,30 externo,
jogo de bolas completo, 7 ta-
cos e um fancho. Pouco uso e
com capa de proteção. Tratar
99975-2857

• DINHEIRO ANTIGO: Compro,
notas/cédulas antigas, cruzeiro
e cruzados. Tratar (35) 9 8868-
6720 – Antonio.

• IMPRESSORAS – COMPRA E
VENDO: usadas laser e jato de
tinta. Tratar pelo fone 3558-
5492. Fazemos manutenção

preventiva e corretiva. Técni-
co especializado. ÓTIMOS PRE-
ÇOS.

• VENDO LINDO FILHOTES DE
PASTOR GIGANTE: vale a pena
conferir. Tratar 9 99765-2307

• MADEIRA PARA ESCORAMEN-
TO DE CONSTRUÇÃO: vendo,
de toda medida. Tratar 99975-
1984

• FAÇO ADESTRAMENTO: e trans-
portes de cães. Tratar 3558-1404
/ 9851-1442 falar com Nilson.

SÍTIO – VENDE-SE:
Na região dos Varões, município de São Sebastião
do Paraíso, área de 6 hectares, casa com 3 quartos,
sala, cozinha, 2 banheiros, varanda, casa para
caseiro, edícula, pequena represa. A 7 quilômetros
de Paraíso, sendo 2 quilômetros em estrada de terra.
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 8810-2439.

LEIA OS SALMOS 33, 34 e 70 por 3 vezes ao dia, 3 dias consecutivos,
PUBLICAR NO 4 DIA. Faça 2 pedidos difíceis e 1 impossível. Mesmo
que não acredite, verá o que acontecera.  E.S.M.

RANCHO NA
REPRESA DE FURNAS

Vende-se, localizado próximo a balsa para Guapé. Com
3 quartos sendo 2 suítes, banheiro social, sala,
cozinha, varanda. Há em anexo uma área com 1 quarto,
banheiro, churrasqueira, garagem para lancha (5 x
10 metros). Tratar com o proprietário pelos telefones
(35) 3531-1988 ou 9 8814-5784 e 9 l8810-2439.
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Estamos em meio ao dualis-
mo “Bem e Mal”, uma confu-
são de ideias que vem gerando
angustias e medos. Não deixa-
mos nossas casas desprote-
gidas, e ao mesmo tempo cla-
mamos por afeto, aí a dúvida
entre os muros altos ou edifí-
cios e condomínios fechados?

As redes sociais nos deram
milhões de amigos que não
podemos abraçar, uma aproxi-
mação tão distante que nos
convida ao medo da solidão.
As refeições também têm sido
indigestas, devemos comer ali-
mentos saudáveis com agrotó-
xicos ou aderir aos industriali-
zados que repõem nossas ca-
rências emocionais sem alterar
o peso da culpa.

Convidamos nossas crian-
ças a resgatarem brincadeiras
de antigamente, então devemos

• Dos Leitores •
A Geração da Confusão

dar armas de brinquedo para
eles brincarem de “polícia e la-
drão” ou estaremos incentivan-
do-os ao mundo do crime?

Essas confusões de extre-
mismos é que têm nos levado
ao uso excessivo de antide-
pressivos e ansiolíticos, para
não precisar pensar, assim não
nos angustiamos.

E então... viver em uma re-
alidade falsa é mais confortá-
vel do que entender os desejos
e medos inerentes a nossa es-
pécie humana que nos possibi-
lita uma inteligência capaz de
discernir o que é certo ou er-
rado, esclarecendo essa con-
fusão. Eis a questão!

PATRÍCIA CHICARONI

é psicóloga e realiza

atendimentos pela

Clínica Sante

A L Z I R O
Corretor de Imóveis

Se você tem intenção de comprar sua casa própria através de
financiamento da Caixa Econômica Federal, ou de outras insti-
tuições financeiras, procurem-nos e lhes daremos toda asses-
soria necessária para que você faça um excelente negócio.

Creci 14.167-MG
(Vivo 35-99915-1593) - (Claro 35-98417-3949) (TIM  35-99157-3385 - Whatsapp)

PREÇOS LOTES
R$ 30 mil Terreno Jd Itamarati,  murado de dois lados, 250m2
R$ 32 mil Terreno Jd Hortensias,  murado de três lados, 180m2
R$ 55 mil Lote Jd Canadá, murado 01 lateral e fundo, plano, rua asfaltada,
216m2.

PREÇOS R U R A I S
R$ 50 mil CHÁCARA no Cond. Matrinchâ, área de  4.550,00m2, aceita-se

CARRO, CAMINHÃO, TRATOR ...
R$ 100 mil CHÁCARA no Cond. Cachoeira, casa com 02 qtos(01 suíte),

sala, cozinha, banheiro social, varanda, lote com cerca de
2250,00m2.

R$ 250 mil  Sítio 5 alq,  saída para Itaú de Minas, casa p/terminar, energia
elétrica, pasto, região da imagem São Sebastião

R$ 320 mil Sítio 3 alq, 04 casas, eletricidade,  02 represas,  pasto, 9km de
São Sebastião do Paraíso

PREÇOS APARTAMENTOS
R$ 270 mil Apto Praia Grande-SP, 02 qtos (01 suíte), sala de visitas, cozinha

e sala de estar,  banh social, lavanderia, garagem 01 auto, piscina
comunit.aquecida e coberta,  edif frente p/mar, docum. Ok p/
financ.

PREÇOS RESIDÊNCIAS
R$ 75 mil Casa Vila Helena, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB,
R$ 80 mil Casa Res.Morumbi, 02 qtos, sala, cozinha, banheiros soc., lavand

COB, espaço garagem div.autos, terr. 250m2
R$ 98 mil Casa Jd das Acácias, 03 qtos, sala, cozinha, banheiros soc.,

lavand COB,  garagem COB 01 auto 02 descob.piso frio e laje,
terr. 209m2.

R$ 120 mil Casa Bairro São Judas, 02 dormit, sala, cozinha, banh soc,
lavand.cob, garagem div. Autos, terreno 250m2.

R$ 125 mil Casa Nova Res. Diamantina, 02 dormitórios, sala, cozinha, banh
social, garagem, lavanderia

R$ 130 mil Casa Res.Azul Ville, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag 03 autos, lavand,

R$ 130 mil Casa Lot Riviera, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 135 mil Casa Lot Riviera, 03 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, garag 02
autos, lavand,

R$ 140 mil Casa Res.AzulVille, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro soc, espaço
garag div. automóveis.

R$ 145 mil Casa Vila Formosa, 02 qtos, sala, cozinha, banheiro social, terr
300m2

R$ 170 mil Casa Nova Vila Helena, 02 qtos(01 suíte), sala, copa-cozinha,
banheiro soc, garag 02 autos, lavand ,

R$ 220 mil Casa Vila Mariana, 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc, garag COB  01 auto , lavanderia cob.

R$ 300 mil 02 casas Jd Planalto, 03 qtos, sala, copa-cozinha, banheiro soc,
garag 02 autos , lavanderia cob.. (03 qtos, sala, copa-cozinha,
banh.social, lavand)

R$ 700 mil Cômodo Comercial em avenidada movimentada, c/banheiro e
cozinha, + Apto 03 qtos (01 suíte), sala, copa, cozinha, banheiro
soc., lavanderia, churrasqueira.

RECEITAS DO GUARI

Baião de Dois
INGREDIENTES
2 linguiças calabrezas cortadas em pedaços
pequenos
2 paios cortados em pedaços pequenos
½ kl de bacon cortado miúdo
½ kl de arroz cozido
1 kl de feijão fradinho, 1 cebola

MODO DE PREPARAR
Cozinhar bem o feijão. Após cozido, escorrer
a água. Refogar todos os ingredientes com
uma cebola cortada miúdo. Após refogado,
colocar o arroz (já cozido) e o feijão, e misturar
bem. Prato pronto, bom apetite.
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LIONS CLUBE
CULTURAL

O amor sou Eu
A pureza da criança sou Eu
A beleza da flor sou Eu
A alegria do amanhecer sou Eu
A sutileza da brisa sou Eu

O infinito sou Eu
O sorriso puro sou Eu

As cores do arco-íris sou Eu
O azul do céu sou Eu
O equilíbrio das montanhas sou Eu
A Lua com todas suas fases sou Eu
O mar agitado ou esverdeado sou Eu
O campo verdejante sou Eu
O Sol com todo seu brilho sou Eu
A água pura, cristalina, sou Eu
Eu sou JESUS, o Filho de DEUS
Eu sou seu irmão, sim...
Eu sou sempre assim
Eu amo todos vocês
E é um amor que não tem fim!

Bernadete  Aguiar / Poetisa

TERAPIAS HOLÍSTICAS

O Olho de Tigre é uma poderosa pedra de clareza mental,
capaz de ativar de forma intensa o nosso intelecto.  Possui
uma energia extremamente positiva que cria um campo de
proteção ao seu redor que auxilia no combate de “olho gordo”
e inveja; isto ocorre, pois esta pedra é capaz de quebrar todas
as maldições e neutralizar as energias mal intencionadas.

Com seu brilho dourado, este amuleto holístico tem  o
poder de estimular a vitalidade física e a circulação da energia,
facilita a respiração celular e ajudando na manutenção e no
equilíbrio dos pólos energéticos; incentivando a resolução de
conflitos, intensificando a capacidade psíquica e aumenta nossa
auto estima. Trata-se de uma pedra impulsionadora de um
estado de espírito realista e concreto, mas também é uma
boa escolha se pretende desperta inspiração, criatividade e
abertura de espírito. Transmite alegria de viver, autoconfiança,
autocontrole e coragem. Gera discernimento e nos auxilia
a tomar decisões importantes, sem julgamento. É uma pedra
que nos leva a compreensão de nossas reais necessidades e
ajuda-nos a distinguir o que queremos daquilo que realmente
precisamos.

Sendo uma pedra que ajuda a superar limitações, poderá
ser utilizado  em jóias e decoração de ambientes, funcionando
como um forte amuleto de proteção, energização positiva e
força pessoal. Também pode ser carregado no bolso para
acionamento em momentos  de necessidades de autocontrole,
criatividade, proteção e poder pessoal. O potencial energético
desta pedra é maravilhoso. Tenha uma consigo e você sentirá
a diferença em sua vida.

Profa. Dra. Mirela M. Waldemarin Cabral
Biomédica

Especialista em Terapias Alternativas (Holísticas)
Mestre em Microbiologia

Doutora em Ciências

OLHO DE TIGRE
Talismã de proteção

e prosperidade

SOU EU...

 “Surrealismo e Terapia” é
o tema da mostra do artista
plástico, Nicolas Coca, que
estará aberta ao público no Es-
paço Galeria Maria Urcia Grau,
na Casa da Cultura “Antonio
Carlos Pinheiro de Alcântara”,
antiga Estação da Fepasa, até
nesta sexta-feira, dia 31.

Sobre sua obra, Nicolas diz
ser “a construção do eu pela
arte”. Traduzindo-a, o artista
observa que  “Imagens e emo-
ções são linguagens inconsci-
entes que precedem o proces-
so lógico, consciente e a pró-
pria linguagem. Meu trabalho
precede o paradigma moderno
– conhecimento das ciências e
a aplicatividade clínica e analí-
tica. Estou trabalhando a parte
primária – insights, intuição,
sentimento lúdico, prévio ao
conhecimento científico”.

“A significação ocorre à
priori a essas imagens. Essas
descobertas são produzidas ao
olhar para dentro, no que a re-
lação com o externo causa den-
tro de nosso ser. Desde o
primórdio do pensamento mo-
derno, século XVII ao XX,
Espinosa, Einstein, Freud fala-
ram disso – a razão sendo o
caminho do conhecimento é
um pressuposto, mas não é o
que acontece”.

“O inconsciente é o proces-
so primeiro e, para que a razão
domine a emoção, a cultura
domine a natureza, é preciso
considerá-lo – mesmo para o
tratamento de patologias, de-
mências, etc. Essa é a desco-
berta de Freud que abriu as
portas do século XX, e que o
próprio não conseguiu
adentrar. Por isso faz-se neces-
sário voltar nesse tema. Quan-
do uma sociedade começa a
questionar suas certezas (o
modelo do paradigma que cri-
amos coletivamente), começa
a crise. Os fundamentos deste
é desmentido quando afirma-
se que o homem é definido pela
sua racionalidade. O abandono
da crença do conhecimento da
verdade, de fato são constru-
ções.

“A experiência clínica dá o

Exposição “Surrealismo e Terapia”, obra
de Nicolas Coca na Casa da Cultura

conhecimento de que, quando
a criança conquista seu alimen-
to, ao chorar e alucinar de
fome, a mãe intui isso ofere-
cendo o seio, cria-se aí o self
o processo criativo (a atitude
perante a vida, não do artista).
Mas o que media o ser com a
atitude diante da vida  é a fan-
tasia. Sistemas opressores são
responsáveis por sentimentos
de que a vida não vale a pena,
se o self está bem, ele provoca
o stabilishment com essa ex-
pressão e a arte surge como

uma reorganização cultural/so-
cial.

“O paradoxo é um erro da
razão, tudo está organizado
logicamente, mas ele diz que
nem tudo é fruto da razão. Pre-
cisamos construir um
paradigma de honra com vir-
tude, prazer com felicidade,
criando um novo imaginário,
uma reforma do pensamento
com a psicanálise – temos ig-
norado como civilização siste-
maticamente: o homem como
ser natural.

“O homem é um organis-
mo capaz de elaborar imagina-
tivamente e criar através da
fantasia, algo concreto”.

Serviço:
“Surrealismo e Terapia” do

artista plástico Nicolas Coca
Casa da Cultura Antonio

Carlos Pinheiro de Alcântara
Praça Olegário Maciel –

Antiga Estação da Fepasa
São Sebastião do Paraíso
Horário: de 11h30 às 17h30.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso - MG. Processo de Lici-
tação, modalidade Pregão Presencial nº  053/2018, Processo nº  01109/
2018, Registro de Preços nº  037/2018, tipo Menor Preço por Item.
Objeto: Registro de Preços para escolha mais vantajosa e eventual
contratação de empresa, objetivando o fornecimento de 172.700 (cento e
setenta e dois mil e setecentos) litros de gasolina comum tipo C e 384.200
(trezentos e oitenta e quatro mil e duzentos) litros de óleo diesel S-500,
destinados a manutenção da frota de veículos que integram este município,
pelo período de 12 (doze) meses. A abertura será dia 12 de setembro de
2018, às 13:30 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se  disponível no site: www.paraiso.mg.gov.br
e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça
Inês Ferreira Marcolini, nº 60 – Piso Superior, Bairro Lagoinha, nesta
cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/fax (0xx35) 3539-7015, diaria-
mente das 11:30 às 17:30 horas, onde poderão ser lidos, examinados e
adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG, 24 de agosto de 2018.
FERNANDA CRISTINA PEREIRA – PREGOEIRO (A).

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão Presencial nº 045/2018, Processo nº 0973/
2018, Tipo Licitatório: Menor Preço, Critério de Julgamento: Menor
Preço Por Item Objeto: Contratação de empresa objetivando o
Fornecimento de equipamento chamado CR Digitalizador de
Imagens Radiográficas (Monocassetes), destinado a Unidade de
Pronto Atendimento (UPA), atendendo as necessidades da
Secretaria Municipal de Saúde, conforme recurso de emenda
parlamentar, tipo Fundo Municipal de Saúde, através da proposta
nº 15595.397000/1170-02.. A abertura será dia 18 de setembro de
2018, às 13:00 horas. O edital completo e as demais informações relativas
a presente licitação encontram-se à disposição no site:
www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura Municipal, Gerência de Compras
e Licitações, localizada na Praça Inês Ferreira Marcolini, nº 60, piso
superior, Bairro Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou fone/
fax (0xx35) 3539-7015, Ramal 7144, diariamente das 11:30 às 15:30
horas, onde poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do
Paraíso – MG, 28 de agosto de 2018. FERNANDA CRISTINA PEREIRA –
Pregoeira.

Prefeitura Municipal de São Sebastião do Paraíso – MG. Processo de
Licitação, modalidade Pregão nº. 052/2018, Presencial, Processo nº. 1076/
2018, Registro de Preços nº 036/2018, tipo Menor Valor por Item. Objeto:
Contratação de empresa, para fornecimento de pão francês de 50 gramas,
destinados a todas as Secretarias e Setores desta prefeitura, com
fornecimento parcelado, pelo período de 12 meses, sendo que os pães do
Distrito de Guardinha E Zona Rural serão retirados na sede da contratada
e os demais, a entrega será por conta da mesma, esta terá item exclusivo a
ME, EPP e MEI, Item em cota reservada para as mesmas e Item de Livre
participação. A abertura será dia 13 de setembro de 2018, às 14:00 horas.
O edital completo e as demais informações relativas a presente licitação
encontram-se à disposição no site: www.ssparaiso.mg.gov.br e na Prefeitura
Municipal, Gerência de Compras e Licitações, na Praça Inês Ferreira
Marcolini, nº 60, Lagoinha, nesta cidade, fone (0xx35) 3539-7000 ou
fone/fax (0xx35) 3539-7015, diariamente das 11:30 às 18:30 horas, onde
poderão ser lidos, examinados e adquiridos. São Sebastião do Paraíso – MG,
28 de agosto de 2018. Fernanda Cristina Pereira – Pregoeira.


